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Dos anos de Ayuntamiento democrático

Futuro
esperanzador para 
Benalmádena

Enrique Bo lín , alcalde de Benalmá
dena, p rom oto r del grupo indepen
diente que obtuvo m ayoría de votos 
en las pasadas elecciones se siente sa
tisfecho de los dos años al frente de 
este A yuntam ien to . “ Quizás debería
mos haber avanzado más y haber sido 
más exigentes con nosotros mismos, 
pero cuando se pone uno a analizar lo 
hecho y los proyectos en marcha hay 
cierta satisfacción por la tarea desarro
llada” .

Pero no todo fue un camino fácil.

El señor Bolín lo dice muy claramen
te: “ A l p rinc ip io  y casi hasta el año de 
tom ar mandato *no fue posible coger 
un ritm o  fuerte. Había ciertas d if ic u l
tades que entorpecerían la labor. Yo 
lo achaco a fa lta  de compenetración
o quizás a determinadas posturas de 
fuerza y algunos enfrentam ientos po
líticos que hicieron ch irria r y casi b lo 
quear el funcionam iento  de la C orpo
ración” .

Esta primera etapa no fue fácil, 
“ porque el pueblo ya nos pedía reali

dades y cum p lir las promesas electora
les y, sin embargo, teníamos que estar 
sujetos a unos debates internos que a 
la larga han sido tremendamente escla- 
recedores. Pese a todo , poco a poco 
fu im os aunando esfuerzos y criterios, 
limando asperezas, cediendo en postu
ras recalcitrantes y obstaculizadoras.

(Pasa a página 3)

Un balance 
positivo

El Ayuntam iento de Benalmádena, a los dos años 
de funcionamiento democrático, ofrece un balance posi
tivo en opinión de la mayoría de sus componentes. Hay 
que remitirse a los hechos como en este boletín se espe
cifican y un dato fundamental sería el estudio y el análi
sis del presupuesto del pasado año que se refleja en pá
ginas centrales.

Indudablemente es bastante el camino por recorrer 
y las promesas electorales de los partidos se ven condi
cionadas por unas estructuras de la Administración Local 
no acorde con los momentos actuales del país. Sin em
bargo, se puede afirmar de una manera categórica que 
se ha trabajado fuerte, sin descanso y con entrega. Es 
posible, como refleja el alcalde en sus declaraciones, que 
en el primer año las diferencias entre los distintos gru
pos hiciera chirriar y avanzar lentamente el trabajo. Su
peradas estas situaciones la Corporación democrática im
puso un ritm o de trabajo cuyos frutos son palpables se
gún el análisis de las delegaciones que aparecen en estas 
páginas.

Este ritm o de trabajo, huyendo quizás de la espec- 
tacularidad, ha hecho que la imagen de Benalmádena, 
como municipio y Ayuntam iento, haya cambiado sen
siblemente con respecto a años atrás, habiéndose supera

do concepciones individualizadas en beneficio de un tra
bajo en común para el pueblo. Es lógico, sin embargo, 
que las tensiones existan; las confrontaciones y los deba
tes, señal inequívoca de que estamos ante un Ayunta
miento vivo, dinámico y eficaz. Y que, incluso, el Parti
do Socialista obrero Español haya pasado a la oposición. 
Esto es beneficioso y habla bien a las claras que los pro
yectos que se sacan adelante —muchas veces ejerciendo 
funciones que son competencia de la Administración 
Central o del Estado— son antes estudiados y tamizados 
en profundidad. Pensamos que el objetivo fundamental 
de la Corporación de Benalmádena sigue siendo la cali
da de vida; mejorar las condiciones de habitabilidad, 
abrir fronteras para un fu tu ro  más esperanzador. A ello 
se orientan, por ejemplo, el Plan de Ordenación Urbana, 
los proyectos de amueblamiento urbanístico, la proyec
ción e imagen de la Benalmádena turística, acometiendo 
obras importantes de saneamiento e infraestructura o el 
ir estudiando, como se hace, un polígono industrial don
de instalar industrias auxiliares del turismo.

Es importante destacar, también, la preocupación 
por la escolarización y la formación profesional de la ju 
ventud o el interés que despierta entre los miembros de 
la Corporación las numerosas actividades de tipo cu ltu
ral que se desarrollan en el municipio.

Y es lógico reflejar, y así lo señala el que hasta aho
ra ha sido concejal delegado de personal, la magnífica 
colaboración que los miembros de la corporación han 
encontrado en todos y cada uno de los funcionarios que 
configuran el Ayuntam iento de Benalmádena.
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Visita del Subdirector 
General de Arqueología a 
Benalmádena

Con motivo de las excavaciones rea
lizadas en avenida de Erasa y Carretera 
de Cádiz por encargo del Ayuntamien
to, visitó el Municipio el subdirector 
general de Arqueología, Manuel Fer- 
nández-Miranda.

La historia de estas excavaciones, 
aunque se comenzaron a principios 
de abril por los profesores Pedro Ro
dríguez Oliva y Rafael Atencia, se 
remonta al momento de la plantación

pesar que es muy precipitado sacar 
conclusiones al respecto.

Entre los objetos rescatados se 
cuentan trozos de ánforas y de va
sos de cristal tallados a buril, que 
podrían pertenecer a la época ro
mana comprendida entre los siglos I 
y IV.

Por otra parte, si las construccio
nes descubiertas marcaran a las exca
vaciones rumbo hacia la playa, se tro-

de palmeras en la zona, que fue cuan
do se encontraron los primeros obje
tos arqueológicos (sellos de panade
ro, instrumentos de pesca), que ya es
tán expuestos en el Museo Arqueoló
gico Municipal.

En cuanto al resultado de las exca
vaciones, se ha encontrado una cons
trucción de piedra que podría ser el 
desagüe de una villa hacia el mar, y 
también cabría la posibilidad de que 
se tratara de una tactoría de pesca, a

pezaría con el inconveniente plantea
do por el cruce de la carretera de 
Cádiz.

De todas maneras, este hallazgo casi 
a nivel actual del suelo, es una nueva 
manifestación de que la Costa está 
densamente poblada de yacimientos 
arqueológicos.

Una vez finalizada esta visita, el se
ñor Manuel Fernández-Miranda almor
zó en un restaurante del pueblo de Be
nalmádena acompañado por los te

nientes alcaldes José Prieto y José 
García Barceló, y por Pedro Rodrí
guez Oliva y Francisco Pelegrín, tras 
lo cual se dirigieron al Museo Arqueo
lógico Municipal.

A llí, el subdirector general de A r
queología tuvo la oportunidad de apre 
ciar la colección de piezas neolíticas y 
precolombinas. Las primeras de ellas 
procedentes de incursiones espeleolo
g ías realizadas en las cuevas de Los 
Botijos y La Zorrera de Benalmádena. 
Las precolombinas corresponden a do
naciones y adquisiciones, y su mayor 
número pertenece a las culturas des
arrolladas en Méjico y Nicaragua. Esta 
colección, orgullo del municipio por 
su valor arqueológico y singularidad 
dentro de España, llamaron la aten
ción del señor Fernández-Miranda.

Así, finalizó la visita del subdirector 
general de Arqueología, que aunque 
breve fue suficiente para que Benalmá
dena lo sorprendiera con su patrimo
nio cultural y el sabor blancamente 
andaluz de su pueblo.

Foto: Antonio Chavez

Nota sobre 
¡a Delegación de 

Turismo
Una delegación de vita l im por

tancia para Benalmádena es la de 
turismo por la propia configura
ción de nuestro municipio.

En este número dedicado al 
análisis de los dos años democrá
ticos de nuestro Ayuntam iento  
aparecen una serie de delegacio
nes municipales y  entre ellas 
tendría que figurar la de turismo 
pero po r necesidades de espacio 
no ha sido posible incluirla.

En el próxim o número de 
nuestro Boletín Municipal ofre
ceremos la debida información  
de la Delegación de Turismo que 
;preside José Prieto._________
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Futuro 
esperanzador para 
Benalmádena
(Viene de primera página)

Gracias a la experiencia que como al
calde tuve en años atrás se pudieron 
romper estas situaciones y marchar 
hacia adelante” .

v ' - . A L A ^ R t ó f e ; D É Í i f e  '•

Para el alcalde de Benalmádena el 
mayor éxito político haya sido, qui
zás, el haber conseguido que los cin
co grupos representados en el Ayun
tamiento haya despolitizado la ges
tión municipal en servicio del pue
blo, “ sin que ello signifique, en abso
luto, que los partidos hayan abdica
do de sus postulados ideológicos” .

“ Pienso, añadió, que hemos traba
jado en equipo una gran parte de nues
tro  tiempo y si bien hubo lógicas dis
crepancias, tengo que sentirme satis
fecho de la colaboración de todos” .

Podrían parecer coba estas pala
bras del alcalde de Benalmádena, pe
ro las justifica de esta manera: “ Soy 
por naturaleza optim ista y de las si
tuaciones más difíciles o problemá
ticas intento sacar lo bueno o lo po
sitivo y aunque haya habido algunas 
posiciones personales encontradas, 
siempre procuré sacar conclusiones po
sitivas” .

En estas páginas se exponen algunos 
de los logros y objetivos obtenidos en 
estos dos años: aumento el patrimonio 
municipal, poner en marcha la ordena
ción del municipio, la cultura, preocu
pación máxima por el turismo, amue
blar urbanísticamente el término mu
nicipal, buscar soluciones a problemas 
escolares, asistencia sanitaria, limpie
za y saneamiento de playas, etc. “ A l
gunas de estas gestiones, apunta Enri
que Bolín, corresponden en realidad al 
Estado y no son competencias estric
tamente municipales pero considera
mos que no podíamos dormirnos y 
quedar a merced de la burocracia” .

• ••••'v

A pesar de los logros obtenidos, 
para Bolín lo más importante es “ ha
ber conseguido imponer un ritm o de 
trabajo, en definitiva, un cambio de 
imagen con respecto a años atrás” ,

t i  alcalde no lo dice pero en los 
mentideros políticos y los cenáculos

se habla y bien del Ayuntam iento de 
Benalmádena y en no pocas ocasiones 
ha sido puesto como ejemplo.

“ Agradezco esto, pero tenemos 
nuestros fallos, nuestras limitaciones. 
Lo único que sabe hacer esta Corpora
ción es intentar ser eficaz, tener inicia
tivas, comerle tiempo al tiempo y 
solucionar problemas. No nos gusta, 
y a m í particularmente menos, los 
grandes y ambiciosos proyectos que 
luego terminan por no cumplirse, sino 
lo que puede ser ejecutado. Procura
mos no prometer y no perder tiempo 
en aquello que no se puede realizar” .

J; :d  .-I

Está satisfecho de la respuesta del 
pueblo. “ Hemos procurado analizar 
y preocuparnos por igual de los tres 
núcleos que componen Benalmádena. 
Normalmente suelo hablar bastante 
con la gente y dentro de la crisis gene
ral he notado que hay tranquilidad, 
que confía en quienes votaron para el 
Ayuntamiento y cierta ilusión con 
esperanza por el fu tu ro  que se abre a 
este municipio. Pienso que el pueblo 
de Benalmádena ya tiene confianza 
en su Ayuntam iento” .

Dice que no se han cerrado las puer
tas del Ayuntam iento a nadie, aco
giendo iniciativas y estudiándolas, “ sin 
detenernos a analizar su procedencia 
política, sino su viabilidad” .

También afirma haber encontrado 
una máxima colaboración entre el fun- 
cionariado del Ayuntam iento, “ perso
nal capacitado, preparado, joven, que 
no regatea esfuerzos para aportar sus 
conocimientos técnicos” .

Tiene un recuerdo para la Policía 
Municipal de la que opina que es una 
de las mejores y mayormente prepara
das de las que conoce, “ dando un

ejemplo permanente de cómo tienen 
que cumplir su m isión” .

“ Me preocupa la juventud que bus
ca puestos de trabajo fijos en el muni
cipio y especialmente a aquellos que 
desean formar una fam ilia y un hogar, 
y que al no tenerlos, pasan intranqui
lidad. Tampoco puedo olvidar los que 
vienen de otros lugares buscando em
pleo y que al encontrarlos se priva a 
los vecinos de ellos. Lógicamente en 
situaciones de dificultad como las ac
tuales, debemos todos superarlas, po
niendo inteligencia, ardor e imagina
ción para conseguir nuestras metas y 
en ello contará muy especialmente la 
preparación cualificada para los d istin
tos puestos de trabajo, sin olvidar un 
tema tan importante como es la crea
ción de cooperativas que muchas veces 
pueden resolver situaciones” .

! ¡ Í ; : 1r b  fe t. <5 fe Á N  |¿ E T Q

No oculta el señor Bolín que el gran 
reto que tiene en estos momentos Be
nalmádena sea el turismo y lo que ro
dea al mismo, incluso con la posibili
dad de contar con unas industrias au
xiliares del sector.

“ Este es un tema en el que nos he
mos volcado porque sabemos y somos 
conscientes de que Benalmádena por 
encima de todo, vive y tiene una vo
cación turística. Yo no voy a hablar 
de logros concretos o proyectos por
que supongo los hará el responsable 
de esta faceta, José Prieto, pero sí des
tacar que vamos a intentar romper la 
estacionalidad, generar un turismo re
sidencial y para la tercera edad; quere
mos lanzar Benalmádena pueblo y en 
estrecha colaboración con la Universi
dad de Málaga incorporar Benalmáde
na con una rama de humanidades 
creando la Universidad Internacional 
de Benalmádena” .
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José Prieto, 
portavoz del 

Grupo Independiente:

"Benalmádena 
crece y se 

siente viva"

— ¿Cómo valoraría estos dos años 
en el Ayuntamiento?

—Creo que ha sido un tiempo de 
gran interés para el Ayuntamiento. 
Se ha adaptado perfectamente, creo 
yo, al nuevo modelo democrático 
que impera hoy en España. Existe 
comprensión entre ios diferentes 
grupos y  también colaboración en 
la mayoría de los temas y  la casi to
talidad de las personas.

No podemos olvidar que los p r i
meros meses fueron de grandes lu 
chas y  rencores, que impedían un 
trabajo eficaz y  flu ido. Todo el 
mundo se dio cuenta de que esto 
era negativo. Después, desde hace 
ya más de un año, cuando la situa
ción cambió, pienso que se están 
viendo muchas realizaciones en Be
nalmádena.

Son muchos los proyectos que 
están en marcha y  pensando que el 
trámite administrativo es muy largo 
desde que se inicia una cosa hasta 
verla totalmente terminada, después 
de superar la cantidad de obstáculos 
que se encuentran, en muchos casos 
ajenos al propio municipio, noso
tros estamos satisfechos de lo  que al 
día de hoy se ha logrado sacar ade
lante en este período. Ello debido, 
sin duda, al deseo de trabajar en co
laboración, después de las incom
prensiones iniciales, y  a la enorme 
dedicación, experiencia y  tesón de 
un alcalde que ya había demostra
do anteriormente, que es posible 
hacer cosas.

De los dos años pasados la mayor 
valoración que cabe hacer es lo 
aprendido y  que no podemos olvi
dar en los años que nos quedan y  
menos para dar calor a unas eleccio
nes.

lo más importante es ver realiza
ciones, no quien se va a apuntar un 
tanto.

— ¿Cuáles han sido las realidades, 
que como portavoz de su partido, 
se siente más satisfecho?

—Primero, de ese presupuesto de 
inversiones po r valor de más de 
ochocientos setenta millones de pe
setas, de cuyas obras, la práctica to
talidad está en marcha y  varias han 
sido ya terminadas.

Solo el saneamiento (que por 
otra parte es la más importante) ha 
quedado un poco rezagado y  no por 
falta de interés, sino porque su 
adjudicación depende, en parte, del 
programa tota l del saneamiento in 
tegral de la Costa del Sol Occiden
tal que se inicia en este mismo año.

Segundo, de la buena imagen co
mo municipio modélico, eficaz y  
“que hace cosas ”  que tenemos a n i
vel provincial e incluso nacional. 
Porque, cuando la gente lo dice, por 
algo será.

Y tercero, para no alargarme de
masiado, de la gran cantidad de pe

queños negocios que están abrien
do, de las muchas viviendas que se 
están construyendo, en definitiva, 
porque Benalmádena crece y  se 
siente uviva”, con un mayor auge 
de lo que es normal en estos tiem
pos de crisis que nos toca vivir.

— ¿Cree usted que el pueblo ha 
participado en las decisiones que la 
Corporación ha tomado? ¿Desde su 
punto de vista cree que el pueblo se 
siente representado en la actual 
Corporación?

—A la primera pregunta tengo 
que decir que no, que seguimos sin 
tener asociaciones de participación 
vecinal verdaderamente representa
tivas. No obstante, al Ayuntamien
to y  a los concejales, llegan conti
nuamente opiniones, sugerencias, 
peticiones, inquietudes, etc. y  aun
que la mayoría de las veces es de 
forma individualizada, todo ello in
fluye en las decisiones que hemos 
de tomar. Pero, evidentemente, esto 
no es suficiente.

La segunda pregunta tiene res
puesta afirmativa, claro es que si 
ahora hubiese elecciones la repre- 
sentatividad po r grupos pienso que 
sería diferente, pero m i opinión es 
que el pueblo s í se puede sentir re
presentado.

—En los dos años que quedan pa
ra nuevas elecciones, ¿qué proyec
tos debería acometer el Ayunta
miento con urgencia?

—Lo principal es terminar los 
muchos proyectos que están en 
marcha en sus diferentes fases, co
mo son el polideportivo, casa de la 
cultura, zona semi-industrial, depó
sitos de agua, saneamiento, depura
doras, jardines y  tantos otros. Tam
bién hemos de procurar guardar el 
equilibrio económico y  de servicios 
en el municipio, en estos momentos 
de crecimiento. Y además in iciar y  
estimular nuevos proyectos que 
continúen la línea de los que se van 
terminando. Entre estos podemos 
citar un edificio cultural y  de reu
nión en el pueblo y  probablemente 
una guardería, la tan necesaria fon
da, que a la vez puede ser una gran 
obra artística, se intensificarán las 
gestiones para lograr el hospital co
marcal para el que ya tenemos ofre
cidos los terrenos, estamos estu
diando la posibilidad de contar con 
un pequeño número de viviendas 
para familias imposibilitadas de ac
ceder a las ofertadas comercialmen
te, contaremos con un gran parque- 
jardín, también el proyecto de Club 
Náutico, acondicionamiento del 
castillo del BU BU, campaña de pro 
moción e imagen de Benalmádena y  
varios más.
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Miguel Hurtado de 
Mendoza, 

portavoz del PCE:

"El cambio 
que pretendemos 
necesita tiempo"

— ¿Cómo valoraría estos dos años 
en el Ayuntamiento?

—Habría que hacer una doble va
loración. En prim er lugar, como ex
periencia po lítica  de ejercicio del 
poder, que creemos que ha sido y  
está siendo positiva, dado que des
de fuera se cree que las institucio
nes se pueden cambiar fácilmente y  
cuando estás dentro de ellas te das 
cuenta que ese cambio que nosotros 
pretendemos necesita un tiempo 
más largo, así como que los meca
nismos burocráticos y  buropáticos 
existentes hacen que la máquina ad
ministrativa chirríe y  se haya p ro 
ducido, en alguna ocasión, un im 
passe. En segundo lugar, y  a nivel 
concreto de la gestión, tenemos que 
reconocer, y  así lo hemos dicho ya 
públicamente, que se van resolvien
do problemas existentes desde hace 
años, o po r lo menos, que se van 
sentando las bases para que se pue
dan resolver más fácilmente en el 
futuro.

— ¿Cuáles han sido las realidades 
que, como portavoz de su partido 
se siente más satisfecho?

— Yo diría, aunque peque de in 
modesto po r ser la delegación que 
llevo personalmente, que la p o lí t i
ca urbanística que se está llevando 
a cabo: especialmente en el aspec
to de creación de patrim onio de 
suelo, con las cesiones de terreno 
para todas las necesidades y  equipa
mientos sociales. En otro orden, se 
ha conseguido definitivamente el 
Centro de Urgencia, que era una.rei
vindicación antigua y  muy sentida 
de toda la población. Hacer un ba
lance de todas las realizaciones se
ría m uy p ro lijo  y  creo que ya se 
plantea en otras páginas, pero por 
el interés que tiene, creo que tam
bién hay que destacar la compra de 
la ZONA INDUSTRIAL, en Arroyo  
de la Miel, con el propósito de aco
meter inmediatamente $u urbaniza
ción y  así, una vez vendidas las par
celas, lograr la ubicación de algunas 
industrias blancas en nuestra loca
lidad, lo que —no cabe duda— ayu
dará a paliar el paro estacional.

— ¿Cree usted que el pueblo ha 
participado en las decisiones que la 
Corporación ha tomado? ¿Desde su 
punto de vista cree que el pueblo se 
siente representado en la Corpora
ción actual?

—A la primera pregunta, hay que 
responder que no. La actitud gene
ral a nivel popular ha sido la de de
cir que ellos ya han votado y  son 
los concejales los que tienen que 
arreglar los problemas, que para eso 
han sido elegidos. Y no es culpa, 
también hay que decirlo, del pue
blo, sino nuestra porque no hemos 
sabido o no hemos podido canali
zar la participación popular, tal y

como queríamos nosotros. Por par
te de nuestro grupo, que es el único 
que ha comparecido públicamente 
en varias ocasiones para dar cuenta 
de su gestión, hay una voluntad de 
mejorar este aspecto que creemos 
el más descuidado. A ese respecto, 
este mismo boletín inform ativo  
creemos que no cumple con su ob
jetivo, porque no llega a todo el 
mundo. Habría que ser más incisi
vo, más directo, u tiliza r otros me
dios aparte de éste, etc. Es decir, 
una po lítica  inform ativa ascenden
te y  descendente para todos los 
temas.

A la segunda pregunta, yo  creo 
que sí. El pueblo puede parecer 
dormido, o cansado, o —como se d i
ce ahora— desencantado. Pero lo 
que no es, de ninguna manera, es 
tonto. Sabe quién representa a 
quién y  quién representa los. d istin
tos intereses existentes en el m uni
cipio. La gente, a nivel de calle, sa
be a quién tiene que dirigirse cuan
do tiene un problema, y  eso, como 
síntoma, ya es significativo.

—En los dos años que quedan pa
ra nuevas elecciones, ¿qué proyec
tos debería acometer el Ayunta
miento con urgencia?

—Aparte de proyectos concretos, 
que muchos ya están en marcha y  
que se recogen en otras páginas de 
este boletín, yo  destacaría uno so
bre todo y  es la REVISION DEL 
PLAN GENERAL DE ORDEN A- 
ClON, que debe ser la pauta general 
de actuación del Ayuntam iento en 
los próximos cuatro años, así como 
que debe marcar qué es lo que que
remos que sea Benalmádena (creci
miento, servicios, po lítica  turística, 
etc., etc.). Prácticamente, en el Plan 
de Ordenación deben recogerse to
das las realizaciones próximas, pero 
habrá que des tear una, la provisión 
de grandes áreas Ubres como zonas 
verdes o parques, de lo que carece 
el Municipio. Hay otra realización, 
a nivel general, que habría que aco
meter con energía y  decisión y  es el 
Hospital para 200 ó 300 camas que 
necesita este municipio. Estamos 
haciendo gestiones, pero tendremos 
que tomar decisiones urgentes si 
queremos contar alguna vez con d i
cho establecimiento.
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Tomás Memo Juárez, 
portavoz del 

PSOE ̂ Andalucía

"Queda 
mucho por 
hacer pero 

nos sentimos 
satisfechos"

/ . — Pienso que en dos años se 
han hecho muchas cosas, la demo
cracia ha perm itido un análisis libre 
de los problemas y  una toma de de
cisiones perfectamente coherente, 
lo que ha perm itido a este Ayunta
miento resolver muchos de los gran
des problemas que existían y  no so
lo esto sino que ha dado una ima
gen de municipio eficaz. No obstan
te pienso que el equipo gobernante, 
no trata con ju ic io  necesario los 
problemas sociales; entendemos que 
se ha preocupado más de su imagen, 
que de hacer una política  global en 
beneficio del pueblo. Entendemos 
que en términos generales la valo
ración es bastante positiva.

2. — Cuando confeccionamos 
nuestro programa socialista en las 
elecciones pasadas, lo hicimos con 
una gran ilusión en mejorar las 
condiciones de vida de nuestro mu
nicipio, condiciones que pasaban 
por el mejoramiento, de la educa
ción, la sanidad, los servicios socia
les, el mejoramiento del turismo, el 
mejoramiento de la infraestructura, 
etc. creemos sinceramente, que mu
chas de estas metas se están alcan
zando. Por supuesto no estamos 
conformes pues todavía queda rfiu- 
cho camino para alcanzar nuestro 
programa, pero s í podemos sentir
nos satisfechos de lo hecho por
que vemos con alegría que las me
tas que nos trazamos se están cum
pliendo, lo cual supone que, arin
que no gobernamos este ayunta
miento, un triunfo para los socia
listas. Nuestras posturas siempre 
han sido claras y  definidas, hemos 
mantenido siempre una política  de 
estabilidad en las relaciones con los 
distintos partidos representados en 
nuestra corporación, hemos dado 
siempre alternativas definidas a los 
grandes problemas, hemos contro
lado y  denunciado al equipo que 
gobierna, siempre por supuesto pen
sando en el bien de la comunidad.

POCA PA R TI CIPA C/ON

3.— Entendemos que el pueblo 
ha participado muy poco en las de
cisiones de la corporación. Posible
mente los grandes logros alcanza
dos, han relajado la participación 
ciudadana, Nos da mucha pena 
cuando celebramos plenos y  apenas 
asisten a ellos unas cuantas personas.

A nuestro entender no se ha con
seguido, a nivel general, hacer que 
todos los ciudadanos tengan una 
preocupación constante po r lo que 
hacemos. Nuestro objetivo funda
mental como socialistas va a estar 
dedicado en lo sucesivo y  en este 
sentido a fomentar campañas de 
animación ciudadana, a campañas 
de información con el fin de que 
todos conozcan qué hacemos y  pa

ra qué; vamos a fomentar el movi
miento vecinal y  queremos aplicar 
una po lítica  de información y  trans
parencia.

Bueno, la actual composición de 
esta corporación, resultado de las 
pasadas elecciones ha significado 
una diversidad de criterios p o lít i
cos, alguno de ellos sin ideología 
propia definida, pero que de algu
na manera y  dada la personalidad 
de este Municipio, entendemos que 
meramente el pueblo está represen
tado en el Ayuntam iento

PROBLEMAS PENDIENTES

4. — Un m unicipio como éste con 
una saneada economía de manera 
altjuna puede term inar sus ejercicios 
económicos con superávit, tal y  co
mo ahora ocurre. Pensamos que de
be preocuparse, de forma inmedia
ta resolver el problema de la vivien
da social, de alguna manera tene
mos que articular los mecanismos 
necesarios para evitar situaciones 
angustiosas como sabemos que exis
ten. Quizá la creación de una coo
perativa avalada p o r la Corporación 
pudiera ser la solución4

Otro grave problema existente es 
la comunicación de la costa y  A rro 
yo  con Benalmádena pueblo, la so
lución está en la creación definitiva  
de la línea de autobuses municipa
les que cubra esta necesidad.

Un m unicipio con un fu turo  p ro 
metedor donde no existe un gran 
parque de esparcimiento es un p ro 
blema grave, nuestro proyecto, es el 
de crear un gran parque público

El problema sanitario sólo se ha 
resuelto de una manera m ínim a; en 
la actualidad no se cuenta con una 
atención suficiente. Entendemos 
que debe acometerse la creación de 
un hospital municipal.

Las comunicaciones postales y  
telegráficas de A rroyo y  Benalmá
dena Pueblo no están tampoco con 
la atención necesaria para una po
blación como la nuestra. Entende
mos que sería necesaria la creación 
de una Estafeta Postal en A rroyo de 
la Miel.

Existe po r otra parte un gran ma
lestar entre los propietarios agríco
las de este térm ino que ven califica
dos sus terrenos como zona urbana 
y  no cuentan con los servicios m í
nimos, obligándoles a pagar grandes 
contribuciones po r algo que no tie
nen.

Por supuesto no debemos olvidar 
los grandes proyectos en marcha, 
como son polideportivo, Casa de 
Cultura, Paseo Marítim o, sanea
miento integral, etc., todo ello debe 
quedar resuelto en los plazos previs
tos.



José García Barceló, 
portavoz de UCD

"Queda 
mucho por 

realizar"

— ¿Cómo valoraría estos dos años 
en el Ayuntamiento?

—De positivos, después del rodaje 
lógico, y  de la fogosidad del prim er 
año, se fueron serenando los áni
mos, se fueron calmando las ten
siones, se fueron superando las d i
ficultades, dejando paso a un mejor 
conocimiento del aparato burocrá
tico que supone un Ayuntamiento, 
y  a un enriquecimiento y  sosiego 
de nuestras ideas buscando median
te el trabajo tenaz el bien del pue
blo de Benalmádena, fin p rim ord ia l 
y  único objetivo que nos trajo al 
Ayuntamiento. Lástima que en al
gún grupo po lítico  todavía aflore 
la demagogia, aunque con más tim i
dez y  más consciente que al p rinc i
pio, que confunde al ciudadano, y  
en otro (que alardea de democráti
co) la incalificable muestra de falta 
de respeto y  consideración para con 
la ideología e incluso con el régi
men interno y  de actuación de otro  
partido. Pero estimo que aunque no 
todos, bastantes problemas y  dife
rencias se han superado, y  otros se 
superarán, y  tengo la esperanza de 
que se acabará anteponiendo los in 
tereses del pueblo, a la de los par
tidos.

— ¿Cuáles han sido las realidades 
que, como portavoz de su partido, 
se siente más satisfecho?

—He de decir sinceramente que 
no me siento satisfecho, en prim er 
lugar po r una serie de circunstancias 
que no hacen al caso, en segundo, 
pensando en lo mucho que queda 
por realizar, y  tercero, porque no 
hemos podido rendir a medida de 
nuestros deseos, a pesar de que se 
ha trabajado últimamente a través 
de los medios de que disponía. No 
obstante ello, no se cejará en el tra
bajo para merecer la confianza ple
na, to ta l y  absoluta del Pueblo de 
Benalmádena y  de nuestro electora
do, mediante nuestra gestión y  tra
bajo diario, de cara al pueblo y  no a 
la galería. Si se ha estado involunta
riamente un poco oscuro, hasta no 
hace muchos meses, en esta nueva 
etapa que se inicia, confiamos que 
resplandecerá la auténtica verdad, 
y  el porqué la UCD no ha podido  
trabajar a gusto y  a su verdadero r i t 
mo.

«No cejaremos en 
el trabajo por el bien 
de Benalmádena»

— ¿Cree usted que el pueblo ha 
participado en las decisiones que la 
Corporación ha tomado? ¿Desde su 
punto de vista cree que el pueblo se 
siente representado en la actual

Corporación?
—El pueblo ha participado, pero 

estimo que no en la medida que hu
biera sido deseable.

Considero que hay un sector bas
tante considerable que no se siente 
representado, y  sino toda, gran res
ponsabilidad y  culpr• de que esto 
ocurra la tiene la comodidad de este 
mismo sector. Y otros sectores que 
sí lo están, pero que hoy después de 
2 años de rodaje de la Corporación 
democrática, observada la línea de 
actuación y  gestión de sus represen
tantes, desencantados m uy posible
mente, no optarán po r otorgarle 
nuevamente la confianza del voto.

—En los dos años que quedan pa
ra nuevas elecciones, ¿qué proyec
tos debería acometer el Ayunta
miento con urgencia?

—Son tan pro lijos que hay que 
estudiarlos profundamente y  en su 
auténtica magnitud para darles p r i
macía a aquellos que po r su verda
dera importancia y  necesidad peren
toria hayan de acometerse con ca
rácter de urgencia, haciendo unas 
valoraciones serias y  objetivas que 
redunden al menor corto plazo 
posible en beneficio del pueblo, pe
ro puedo citar: el Hospital Comar
cal, Parque Público en Benalmádena 
y  Arroyo de la Miel, Fonda y  Hogar 
del Jubilado en Benalmádena Pue
blo, Promoción tanto in te rio r como 
exterior del m unicip io , etc., etc.
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Manuel Estepa, 
portavoz del PTA:

"Lo que 
prevalece son 

posturas de 
partidos"

— ¿Cómo valoraría estos dos años 
en el Ayuntamiento?

— Ya en declaraciones anteriores 
he manifestado m i desacuerdo con 
la forma en que se viene desarro
llando la política  municipal.

Lo que prevalece es mantener 
posturas de partidos, siendo ello la 
tónica general, acompañado de cier
tos caprichitos de otros... ( ¡qué no 
son pocos!), para hacer y  deshacer, 
mientras el pueblo padece las con
secuencias.

No se puede desprestigiar una de
mocracia que no tenemos pero que 
de esta forma nunca vamos a tener.

Todos los vecinos de nuestro 
pueblo, tanto de Arroyo de la Miel, 
como los de Benalmádena y  zona 
de la costa, amén de comerciantes 
y  turistas, han expresado su males
tar por la famosa rotonda de la A ve
nida de Bonanza, yo como vecino y  
delegado de Vías, no sólo me mani
festé contrario a su realización, si
no que en el Pleno del día 13 de 
marzo de 1981, hice un ruego que 
literalmente y  tras su aprobación di
ce textualmente: Atendiendo el 
ruego del concejal señor Estepa, se 
acordó estudiar una solución de re
gulación del tráfico en la confluen
cia de las Avenidas de la Constitu
ción y  Bonanza, eliminándose la ro
tonda construida recientemente” . 
El estudio cualquiera lo debería te
ner claro; poner semáforos que re
gulen el tráfico existente en esa zo
na. Pero lo curioso del caso, es que 
por orden del Sr. Alcalde, no se 
cumple lo aprobado y  se ordena un 
ensanchamiento de la acera en la 
parte derecha de la Avenida de Bo
nanza, con personal del Ayunta
miento, cuando deberían estar par- 
cheando las aceras, colocando los 
discos de señalización que faltan 
por poner y  un sinfín de cosas y  no 
será por las veces que se lo he dicho 
al Perito responsable.

En otro orden de cosas, se inten
ta subir sin éxito el impuesto m uni
cipal y  el suntuario, aplicado hasta 
ahora a los hoteles y  restaurantes de 
4 ó 5 estrel'nc a los bares y  demás, 
pero s í se aumentaron el de rodaje 
de vehículos (el sello) y  otros más.

Ciertos señores se permiten el lu 
jo  de construirse castillos sin licen
cia y  otros abren también fabulosos 
negocios sin la correspondiente l i 
cencia municipal, y  no será porque 
no se ha comentado en varias oca
siones en los plenos. Caso omiso. 
¿Pero, no somos todos iguales ante 
la ley?

Por todo lo expuesto, no puedo 
valorar de positiva en términos ge
nerales las actuaciones municipales.

— ¿Cuáles han sido las realidades 
que como portavoz de su partido, 
se siente más satisfecho?

—Las realidades son bastante po
cas, ya que soy portavoz, Concejal 
y  Grupo PTA a un mismo tiempo y  
la verdad, en la Corporación no se 
sabe de dónde es quién, po r lo tan
to la correlación de fuerza, no es
tá como le correspondería a un 
Ayuntam iento con 8 concejales de 
izquierda. Pero ciñéndome a la pre
gunta, diré, que m i partido  y  yo  co
mo portavoz, nos sentimos satisfe
chos de haber presentado al Ayun
tamiento mociones, como la de un 
servicio m unicipal de policía de 
24 horas (que po r supuesto está 
aparcada hace tiempo) ya que tene
mos el número de guardias necesa
rios y  capaces y  los vehículos sufi
cientes para poder realizarlo, enten
demos que Benalmádena debe tener 
este serviciov

Realidades podrían ser como no 
llegar a Benalmádena las licencias 
de auto-turismo necesarias y  que se 
acabe con esta lucha entre unos y  
otros, que en defin itiva a quienes 
perjudican es a los ciudadanos (co
mo por ejemplo a los vecinos de Be- 
nalmádena-Pueblo, que llevan un ta
co de tiempo sin taxi en el pueblo).

Y la realidad de ser fie l a m i pro
grama municipal y  a mis conviccio
nes políticas.

— ¿Cree usted que el pueblo ha 
participado en las decisiones que la 
Corporación ha tomado? ¿Desde su 
punto de vista cree que el pueblo se 
siente representado en la actual 
Corporación?

—Creo que no, y  la prueba la te
nemos en el pleno en el cual se d i
lucidaba las reivindicaciones del 
personal, estando presente la mayo
ría  y  para que pudieran explicar 
con claridad lo ya expresado en la 
asamblea y  pudieran aclarar el enre
do que teníamos, se denegó la pro
puesta de que hablaran. En otras 
circunstancias anteriores, s í se ha
bía hecho y  si no, lo pueden pre
guntar en la calle.

—En los años que quedan para 
nuevas elecciones ¿qué proyectos 
debería acometer el Ayuntamiento 
con urgencia?

—Hacer realidad un parque, que 
no tenemos. Un hospital municipal 
comarcal. 100 viviendas sociales. 
Mejorar el saneamiento y  las redes 
de agua potable para la época vera
niega, para no perjudicar a cierto 
núcleo de A rroyo de la Miel. Trans
porte Municipal (microbuses) que 
mantengan conexionado todo el 
término de Benalmádena y  la ilum i
nación de la carretera de A rroyo a 
Benalmádena, que para nosotros no 
debe ser carretera, sino una calle 
más de nuestro pueblo.



Los Jardines del Muro

Un lugar privilegiado

Un lugar de privilegio, 
sin dudas, es el situado jun
to a la iglesia de Benalmá
dena, que constituye un mi
rador natural de magníficas 
vistas, dominando las serra
nías que salpicadas de mo- 
titas blancas se extienden 
hasta alcanzar el mar.

Es, justamente esta zona, 
cuyos límites son: al Norte, 
una zona ajardinada de la 
iglesia conocida popular
mente como “ el M uro” ; al 
Sur, un camino público; al 
Oeste, un recinto privado, 
y al Este, un establecimien
to público de propiedad 
privada, la elegida para crear 
un ámbito de esparcimiento 
y recreo, mediante la reali
zación de diferentes zonas 
ajardinadas y la construc
ción de edificios acordes pa
ra tal fin .

El proyecto1, que se reali
zará en esta zona quebrada, 
de suelos rocosos y calizos y 
con escasa vegetación, con
tará con todas estas caracte
rísticas (clima, materiales y 
flora) como elementos bási
cos para su ejecución, como 
así también, la tradición y 
el espíritu andaluz quedará 
plasmado en su arquitectura.

De este modo, un terreno 
de aproximadamente 5.000 
pnetros cuadrados, inhóspito 
e intransitable podrá con
vertirse en un entorno agra
dable y con posibilidades de 
ser vivido y disfrutado.

CARACTERISTICAS 
DEL PROYECTO

Se lo puede d ivid ir bá
sicamente en tres zonas:

La primera de ellas es la 
más occidental, donde se ha 
situado una cascada que co
mienza en las rocas natura
les existentes debajo del ac
tual “ M uro”  (que es el de 
contención de la iglesia). 
Desde a llí el agua discurrirá 
naturalmente hasta el pri
mer lago, cuyo borde rebo
zará deslizándose hacia el 
segundo, y así sucesjvamen- 
te formando cuatro lagos. 
El agua, al llegar a la zona 
de más bajo nivel, será bom
beada por circuito cerrado 
hasta hacerla llegar nueva
mente al muro. En este sen
tido, se dispondrá de dos 
mecanismos para conseguir 
diferentes caudales de agua 
según la ocasión.

La segunda zona, es la

ubicada en el centro del te
rreno y constituye el punto 
focal de la obra, tanto por 
su situación como por su 
función y entidad arquitec
tónica. Consta, principal
mente, de una plataforma 
redonda en cuyo centro se 
localiza una construcción de 
forma octogonal irregular, 
compuesta de una parte su
perior, cuya función es 
equivalente a la de un esce
nario circular y sirve para 
representaciones, concier
tos, retretas, etc.; y otra, in
terior que irá semienterrada 
en la plaza y constituirá el 
bar, compuesto por una zo
na principal con dos barras

hacia la plaza y dos alma
cenes.

En cuanto al acceso a la 
parte superior del citado 
edificio se realiza mediante 
escalinatas en forma trape
zoidal.

Por otra parte, en lo que 
a la construcción se refiere, 
hay que destacar que se ha 
tratado de mantener el espí
ritu del más puro estilo ba
rroco andaluz, con pedesta
les, columnas y frentes pin
tados en blanco adornados 
con piezas de cerámica vi
driada color verde.

Asimismo, al norte de la 
plaza, la topografía del te
rreno ha obligado a proyec

tar un muro de contención 
escalonado, el cual estará 
rodeado en la parte inte
rior de la plaza por una pér
gola, con lo cual se logrará 
crear una zona de sombra y 
disminuir visualmente la al
tura del muro. En su borde 
superio 1 jC verá coronado 
por una jardinera.

Siempre girando en torno 
de la plaza, y en lo que se 
refiere a su lado sur, se 
construirá un mirador cuyo 
objetivo fundamental es po
tenciar y revalorizar las vis
tas del paisaje circundante.

Los aseos públicos y un 
almacén para guardar útiles 
y materiales de jardinería se 
sitúan bajo el mirador y par
te de la plaza.

La tercera parte que fo r
ma este proyecto es la de 
paseos ajardinados situado 
en la zona más oriental del 
terreno y que constituye el 
sitio de estar propiamente 
dicho. Además sirven de 
nexo entre las distintas zo
nas del terreno y comunican 
la explanada de la iglesia 
(Norte), con el camino pú
blico ubicado al Sur.

Con el fin  de dism inuir 
las dificultades que opone la 
pendiente al tránsito, los ca
minos han sido proyectados 
con escalones muy bajos cu
yas huellas son en pendiente 
y muy amplias.

También se producirán 
ensanchamientos en los ca
minos que irán provistos de 
pérgolas y bancos, con lo 
cual se procura hacer más 
grata la bajada.

En lo que respecta a la 
jardinería, concentrará las 
masas verdes compuestas de 
cipreses, acacias, naranjos... 
y auxiliadas por arbustos 
florales para dejar amplias 
zonas destinadas a jardines 
de rosellas sembrados de 
plantas de abundante flo ra
ción tal como los geranios, 
buganvillas, rosales, ¡biscos 
y otras.

Este proyecto, que revi- 
talizará y embellecerá sen
cillamente una zona hoy 
agreste e intransitable, ha si
do adjudicada a la empresa 
Fomento de Obras y Cons
trucciones, S.A., previéndo
se la fecha de iniciación de 
las obras para el próximo 
mayo, y su finalización para 
comienzos del año venidero.

El presupuesto aprobado 
para este proyecto es de
29.367.528 pesetas.
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INGRESOS I GASTOS

Los ingresos que tiene un Ayunta
miento son los que configuran el pre
supuesto ordinario e indican su capaci
dad de gasto.
\  Los ingresos en el pasado año ascen

dieron a 309.534.942 pesetas y su des
glose según partidas fue el siguiente:
1.— Impuestos directos a través de li

cencias fiscales industrial, urbana 
y el incremento del valor de los 
terrenos. . .  132.654.371 pesetas. 

En este capítulo son las licencias ur
banas con 73 millones de pesetas,

las que más ingresos aportaron al 
Ayuntamiento.

2.— Otra partida son los impuestos 
indirectos, es decir, lo que se co
bra por estancias y consumisio
nes en establecimientos hotele
ros, salas de fiesta, circulación de 
vehículos y publicidad callejera 
.....................  14.965.730 pesetas.

3.— La segunda partida en importan
cia en ingresos municipales es la 
que hace referencia a tasas. Así

tenemos, expedición de documen
tos, servicios especiales de seguri
dad y estacionamiento vigilado, 
guardería, licencia obras, apertu
ra establecimientos, abastecimien
to de aguas, alcantarillado, ce
menterios, mataderos, servicios 5 
playas, e tc . . 83.456.000 pesetas.

4.— El cuarto capítulo es el que nos 
llega por el concepto de transfe
rencias corrientes y representa la 
participación en la renta de las 
personas físicas, en impuestos in-

Impuestos directos: 
132.654.371

mpuestos indirectos: 
14.965.730

Tasas y otros 
ingresos:

83.456.000

T ransferencias 
corrientes: 

65.596.605

Ingresos
patrimoniales:

12.859.236
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LAS CUENTAS
DEL AYUNTAMIENTO

directos, cooperación municipal, 
juegos de azar, carburantes, etc., i 
así como la compensación contri- * 
bución territoria l urbana
..................... 65.596.605 pesetas.

Otra partida es la denominada 
“ ingresos patrimoniales”  y nos 
indica los ingresos que tiene el 
Ayuntamiento en concepto de 
intereses y por canon de concesio
nes administrativas ..12.859.236 
pesetas.

El presupuesto ordinario o preventi
vo del Ayuntamiento de Benalmádena 
ascendió el pasado año a más de tres
cientos millones de pesetas (ver cua
dro adjunto) y posteriormente se ve
ría modificado para atender a una se
rie de necesidades o proyectos en mar
cha o ejecución.

Hay que destacar que la mayor par
tida del presupuesto se destinó a las 
actividades sociales y para la comuni
dad, en un capítulo que engloba accio
nes en materia de enseñanza, sanidad, 
asistencia social, vivienda y bienestar 
comunitario, así como otros servicios 
para la sociedad. La segunda partida 
en importancia se destinó a activida
des generales del Ayuntam iento lo que 
engloba pagos a personal de Adminis
tración General, Servicios Generales,

Policía Municipal y Control de tráfico.
Le sigue en importancia las activida

des denominadas económicas y que 
hacen referencia a agricultura, turismo 
y mataderos. Por últim o un capítulo 
de no clasificados que recoge gastos de 
transferencias, Mancomunidad de Mu
nicipios de la Costa del Sol, amortiza
ción préstamos y otros.

De una manera gráfica hemos queri
do reflejar los gastos del Ayuntam ien
to, así como los ingresos, porque con
sideramos que el pueblo de Benalmá
dena tiene derecho a conocer cómo y 
de qué manera se administra el dinero 
del municipio. Pese a que los datos 
económicos suelen ser bastante enre
vesados para el ciudadano de a pie, he
mos procurado simplificarlos al máxi
mo y de manera inteligible.

Resumen General funcional del Presupuesto de gastos de 1980 

Cifra total de 309.534.942 pesetas, con el siguiente desglose:

Pesetas
A . -  ACTIVIDADES G EN ER ALES...................................................... 89.572.778
B.— ACTIVIDADES SOCIALES Y PARA LA C O M U N ID A D ___ 187.346.261
C _  ACTIVIDADES ECONOMICAS...................................................  18.781.030
D .-  NO CLASIFICADOS........................................................................  13.834.873

T O T A L ............................................................................................... 309.534.942

Detallamos a continuación la función B en sus epígrafes más importantes:

B.3. Educación...........................................................................................21.571.190
B.4. Sanidad . .............................................................................................  2.426.934
B.5. Asistencia s o c ia l...............................................................................  9.683.238
B.6. Vivienda y bienestar comunitarios..................... ........................... 123.391.298
B.7. Otros servicios comunitarios y sociales........................................ 30.273.607

AUMENTOS DE PRESUPUESTOS

Las modificaciones de créditos (aumentos dei presupuesto de gastos) efec
tuadas en 1980 han sido:

A) Actividades generales........................................................................  611.714
B) Actividades sociales y para la com un idad ...................................209.924.325

Detalle de este grupo:
3.—Educació n   1.523.913
4.—Sanida........................................................... d   686.705
5.—Asistencia social.......................................... 1.926.408
6 .—Vivienda.y bienestar comunitarios......... 148.869.654
7 .—Otros servicios comunitarios y sociales . 56.917.645

C) Actividades económicas...................................................................  60.000

Total aumentos sobre presupuesto in ic ia l...................................210.596.039

Con los aumentos citados, el Presu- munidad que alcanza para el mismo
puesto de gastos para 1980 se ha ele- 397.270.586 pesetas

^ j (187.346.261 iniciales, mas aumento
vado a 520.130.981 pesetas, siendo 209.924.325), y que representa el
el grupo funcional más importante 76,38 por ciento del total del presu-
el de actividades sociales y para la co- puesto de 1980.
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Asistencia sanitaria: 
construir el Hospital Comarca!

En la entrevista manteni
da con el concejal comunis
ta Manuel Pérez Cervantes 
sobre el estado sanitario del 
m unic ip io , manifestó que al 
comienzo de la gestión el 
am bulatorio  médico del 
A rro yo  de la Miel tenía con 
grandes deficiencias, tanto 
a nivel técnico como huma
no y no existía ningún cen
tro  de primeros auxilios.

En la actualidad, el am
bu la torio  cuenta con tres 
médicos generales, un pe
diatra, dos ATS practicantes,
1 ATS radiólogo y un cela
dor conductor (ya que el 
m unicip io  tiene una am
bulancia) y el horario de 
atención es de 8 a 14.

El servicio de rayos co
menzó a funcionar a p rin 

cipios de abril, pues se con
taba con las maquinarias pe
ro no con el personal espe
cializado, y representa un 
im portante logro para los 
usuarios, que de este modo 
evitan las molestias del tras
lado a Málaga y la conse
cuente demora en obtener 
los resultados. Dado que el 
radiólogo es pagado por el 
Ayuntam ien to  y con el fin  
que el servicio se autofinan- 
cie, también es utilizado 
(mediante el abono de una 
prima) por los particulares.

Siempre con el fin  de 
ofrecer un mejor servicio y 
mayor agilidad se ha previs
to  poner en funcionam ien
to  la rama de análisis c lín i
cos.

Por otra parte, se han in i

ciado jun to  al am bulatorio 
las obras de ampliación pa
ra ubicar a llí servicios fu tu 
ros de distintas especialida
des, e incluso un número re
ducido de camas. El ed ific io  
será diáfano interiorm ente 
para luego d iv id ir lo  de acuer
do a las necesidades.

El A yuntam ien to , tam
bién ha ofrecido a la Seguri
dad Social 13.000 metros 
cuadrados de terreno en la 
carretera de Erasa, jun to  a 
los edificios Mayte, para la 
construcción del hospital 
que corresponde a la subco- 
marca con capacidad para 
doscientas camas. Y se está 
gestionando con la Seguri
dad Social la fó rm u la  de f i 
nanciación, tanto del pro
yecto como de la form a

de funcionam iento .
En cuanto al Servicio de 

Urgencia funciona en hora
rio de 5 de la tarde a 9 de la 
mañana, y los fines de sema
na lo hace in in te rrum p ida 
mente desde las 17 del sába
do hasta las 9 del lunes, y 
tiene una p lan tilla  de 3 me
dicos generales, 3 ATS y 3 
conductores.

En líneas generales el 
func ionam iento  de ambos 
centros (am bula torio  y u r
gencias) es satisfactorio.

Para este año, también 
se encuentra en proyecto 
la fluo rizac ión  del agua po
table, y continuar con la 
campaña de desratización 
que se está realizando en fo r 
ma in in te rrum p ida  y por ci
clos desde el pasado año. La 
ardua tarea emprendida 
contra las ratas se verá re
forzada mediante una cam
paña de concienciación en 
cuanto a lim pieza ciudada
na y arro jo de basura. Asi
m ismo, esta campaña abar
cará medicina preventiva.

El crecim iento del té rm i
no municipal de Benalmá
dena y las relaciones entre 
la zona costera, A rro yo  de 
la Miel y el pueblo están 
exigiendo una in te rcom un i
cación que acerque cada 
uno de los núcleos. Hasta 
ahora, según nos in form a el 
concejal delegado de este 
servicio, el com unista Rafael 
Arévalo, había sido d ifíc il 
por cuanto era necesario te
ner un proyecto y disponer 
de medios económicos.

La Corporación conscien
te de esta necesidad realizó 
varios estudios y de los mis
mas se desprende la v iab ili
dad de unas líneas de m icro
buses, con cuatro unidades 
para su funcionam iento , 
que vendrán a solucionar el 
actual problema. Funciona
rán este año.

La empresa será entera
mente municipal y el coste 
de su puesta en marcha se 
eleva a 33 m illones de pese
tas más los gastos de man
ten im ien to  y de personal.

O tro  aspecto de esta De
legación. que preocupa al 
señor Arévalo es el servicio 
de correos y telégrafos ya 
que se necesita incremen-

Tansportes y Comunicaciones

Objetivo: 
comunicar los tres núcleos

Los tres sectores de Benalmádena, en la fo to , Arroyo de la Miel, se acercarán 
aún más con el proyecto de una línea de microbuses.’

tarlo  y para ello se d irig ie 
ron a la D irección General 
de Correos y Telégrafos 
unas peticiones en este sen
tido . “ Lamentablemente, 
nos dice el señor Arévalo, 
no hemos ten ido respuesta 
alguna a nuestras deman
das. Seguiremos, sin em
bargo, insistiendo” .

O tro  tema que está re
cabando la atención del 
A yun tam ien to  se refiere a 
la petic ión elevada en su día 
de una emisora de Frecuen
cia Modulada en este té r
m ino m unicipal. La propues
ta tuvo una gran aceptación 
entre los m iem bros de la 
Corporación dado lo que 
ello s ignificaría para todo  el 
m unic ip io  y su área de in
fluencia y , sobre todo , por
que el estudio técnico e in 
fo rm a tivo  elaborado por 
dos excelentes profesionales 
de la in form ación merecía 
la pena dar este paso.
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Objetivos de la Delegación de Urbanismo:______

Plan de Ordenación y 
mejora de la calidad de vida

El portavoz comunista es 
responsable de urbanismo 
en el A yun tam ien to . Uno 
de los objetivos principales 
es sacar adelante el Plan de 
Ordenación Urbana y con
seguir para el m un ic ip io  una 
infraestructura en equipa
mientos que haga mejorar 
la calidad de vida de todos 
los ciudadanos de este m u
nicipio.

Según el señor Hurtado 
de Mendoza se trabaja in 
tensamente en la elabora
ción del Plan y es posible 
que esté term inado en su re
dacción fina l para este año. 
El Plan supondrá, por un 
lado, un análisis de la situa
ción urbanística actual y, 
por o tro , un programa de 
trabajo a desarrollar en cua
tro  años lo que perm itirá  
una ordenación racional del 
m unicip io  en su to ta lidad .

Sin embargo y mientras 
se dispone del Plan, se ha 
venido trabajando intensa
mente en urbanismo, evitan
do conceder licencias que 
vayan a chocar fron ta lm en
te con dicho Plan o re tiran
do licencias, mal dadas, a 
quienes no habían p lan ifica
do unos servicios urbanísti
cos.

Para el señor Hurtado de 
Mendoza es fundam ental 
que el A yun tam ien to  dis
ponga de terrenos en pro
piedad para equipamientos 
sociales. En esta po lítica , se
cundada por todas las fue r
zas que integran el A yun ta 
m iento, ha dado positivos 
resultados. “ Se tra ta  de ex i
gir, con la fle x ib ilidad  ade
cuada, a los propietarios de 
urbanizaciones que cedan 
los terrenos que marca la 
Ley del Suelo para equipa
m ientos sociales, zonas ver
des, grupos escolares y de
más servicios y como una 
medida transito ria  mientras 
se procede a la revisión y 
adaptación del Plan” .

“ Esto se ha hecho, añade 
el señor H urtado, a fin  de 
no paralizar la actividad 
constructora y he de decir

que hemos contado con una 
estrecha colaboración con 
los propietarios de terrenos”

TERRENOS PARA EL 
A Y U N T A M IE N T O

El patrim onio  municipal 
se ha ido incrementando 
sensiblemente:

—En terrenos de Galjoven 
en carretera de T o rrem o li
nos, frente al o livar, una 
parcela de 11.000 metros 
cuadrados donde se levan
tará un grupo escolar de 
24 unidades.

—En Erasa, debajo del al
macén m unicipal, 22.557 
metros cuadrados, más 
otros siete mil para usos so
ciales y donde es posible 
pueda levantarse el ansiado 
hospital.

—En la huerta de Manolo 
Martín^cesión de varias par
celas con un to ta l de más de
4.000 metros cuadrados.

—En el centro de A rroyo , 
en la Huerta, 3.000 metros 
cuadrados para zonas ver
des, usos sociales, etc.

—En la franja de terreno 
que va desde Carola III has
ta la guardería, por detrás 
de calle Sorolla, más de
6.000 metros cuadrados pa
ra diversos usos.

—En Rancho M ilton , 
frente a T ív o li, 1.500 me
tros cuadrados.

—En Centro Anaya, en la 
carretera de Cádiz, 328 me
tros cuadrados de locales 
comerciales para uso del 
Ayuntam ien to .

—En Benamaina, jun to  a 
T ívo li, cesión de 3.000 me
tros cuadrados.

—En Torrem uelle, cesio
nes por la empresa urbaniza
d o s  de 7.556 metros cua
drados de aprovechamiento 
medio y que serán aptos pa
ra zonas deportivas, zonas 
verdes, etc.

“ Ue esta manera se está 
consiguiendo un im portan
te patrim on io  m unicipal del 
suelo. Esto ha supuesto un 
cambio con respecto a p o lí
ticas anteriores y estamos

convencidos que los resulta
dos se verán en breve” , aña
de el señor Hurtado de Men
doza.

Existe el gran proyecto 
de crear tantas zonas verdes 
que Benalmádena se pueda 
convertir en un ja rd ín .

Actualm ente el A yu n ta 
m iento tiene en jardines, 
13.860 metros cuadrados, 
en centros docentes,-12.000 
metros cuadrados, en insta
laciones deportivas; 3.960 
metros cuadrados y en equi
pamientos sociales, 2.640 
metros cuadrados.

La comisión de urbanis
mo se viene reuniendo cada 
lunes y en la misma pa rtic i
pan los representantes de 
cada grupo p o lítico  en el 
A yuntam ien to . En la misma 
se estudia la po lítica  gene
ral en materia de urbanismo 
y se estudian las peticiones 
y problemas que plantean 
los ciudadanos en esta ma
teria.

OBJETIVOS DEL PLAN

Según Miguel H urtado de 
Mendoza los objetivos del 
Plan de Ordenación Urbana 
son estos:

—Recuperar los défic its  
de equipamientos sociales 
debido a gestiones defic ien
tes en épocas pasadas.

—Prever los espacios ne
cesarios para el crecim iento 
fu tu ro  de un m unic ip io  que 
tiene una etapa de despegue 
en especial en A rro yo  de 
la M iel, impresionante y 
programar las inversiones en 
los próxim os años.

—Evitar la anarquía urba
nística para conseguir una 
mejor calidad de vida, te
niendo en cuenta el fu tu ro  
del m unic ip io  dada su con
sideración de m unic ip io  tu 
rís tico  y de servicios fu n 
damentalmente.
“ Indudablemente quere

mos aproxim arnos al ó p ti
mo de metro de espacio ver
de por habitante, aunque 
somos conscientes de que 
esto es bastante d ifíc il de

bido a la anarquía en la 
construcción en años ante
riores. Hoy, la trama urba
nística de Benalmádena no 
es buena y tenemos que ha
cer un gran esfuerzo para 
conseguirla” .

PLAN DE INVERSIONES

En materia de reserva ur
banística para realizaciones 
hay previstas las siguientes 
inversiones:

—Zona industria l y p o lí
gonos de servicios con una 
extensión de 62.000 metros 
cuadrados al norte de A rro 
yo de la Miel. El proyecto 
está en marcha. Se podrán 
obtener de 40 a 50 parcelas 
y el A yuntam ien to  in tenta
rá sacar a precio de coste las 
mismas de modo que se 
pueda favorecer la inversión.

De esta manera se cubre 
la necesidad de disponer de 
suelo industria l barato y no 
especulativo.

—Agrupar zonas de servi
cios e industria l en zonas 
fuera del casco urbano.

La compra de terrenos 
supone una inversión de al
rededor de 26 m illones de 
pesetas.

—Zona ganadera.— Pen
diente de su ubicación ya 
que necesita de estudios r i
gurosos para buscar el lu 
gar más idóneo.

O tros planes de inversio
nes previstos son:

—Zona deportiva de Be
nalmádena pueblo.

—Guardería in fan til de 
Benalmádena pueblo.

—Zona de guardería in 
fa n til en A rro yo  de la Miel.

V A LO R A C IO N

“ Creo que los objetivos 
que nos marcamos al hacer
nos cargo de esta Comisión 
se están cum pliendo y ahora 
tenemos centrada nuestra 
aspiración a conseguir el 
Gran Parque Central que irá 
dentro del Plan de Orde
nación Urbana. Tenemos 
que seguir repoblando fores
talm ente el íérm ino m un ic i
pal e ir a crear islas verdes” .

Con arreglo al crecim ien
to de A rro yo  de la Miel —ac
tualm ente hay en construc
ción unas 2.500 v iv iendas- 
será necesaria una nueva in
fraestructura, así como bus
car terrenos para el vertede
ro de basuras y hasta el ma
tadero m unicipal.
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Delegación de 
alumbrado, vio y obras 
municipales

El delegado de alumbra
do, vfas y obras municipales 
y representante del Partido 
del Trabajo de Andalucía 
(PTA), Manuel Estepa Ayo- 
so, al referirse a su área se
ñaló que en general se halla
ba “ bastante bien dotada” .

En cuanto al alumbrado, 
que cuenta con 2.000 pun
tos de luz, tiene un servicio 
técnico competente y un 
buen estado de m anteni
m iento. Asim ismo, señaló 
la aprobación de cinco pro
yectos im portantes en este 
campo: la ilum inación del 
camino real de La Carihue- 
la, calles San José y Lom i- 
lla, y avenidas de San Car
los y de la Constitución.

Con respecto a vías se 
han realizado la avenida de 
Federico García Lorca, la 
prolongación de calle A lo n 
dra y está en ejecución el

margen derecho de la acera 
de avenida de Erasa. Tam
bién se está realizando el pa
seo m arítim o peatonal, aun
que a esta obra dada su 
complejidad, nos hemos re
ferido  en nota aparte.

A l referirse a los proyec
tos de su delegación Manuel 
Estepa manifestó que ya 
existían contactos y conver
saciones con el delegado de 
vías y obras de Málaga, pa
ra la ejecución de aceras en 
el tram o de la carretera co
marcal 407, entre A rroyo  
del S a ltillo  y el semáforo 
donde comienza la carretera 
antes citada. Si bien esta 
obra no es competencia del 
A yuntam ien to  de Benalmá
dena, interesa por la im por
tancia de dicho acceso y la 
peligrosidad que representa 
para los viandantes que por 
a llí transitan.

También señaló la necesi
dad de darle una salida a la 
zona de Terramar A lto , Cie- 
lomar, Delta del Sur y Euro- 
park 74, mediante la unión 
de este área con la avenida 
de la Constitución.

Otros de los proyectos 
son los referidos a asfalto e 
ilum inación de la calle Pa
blo Neruda para unirla  a la 
avenida del T ivo li y a la 
guardería in fan til. Asfa ltar 
el c ircu ito  existente entre 
Bejar 1 y 2 y alum brar en 
esta zona la circunvalación 
con la avenida de Erasa y 
Herrera Oria. Asim ismo, as
fa lta r e ilum inar la calle Ve
ga para unirla  en la zona de 
playa de Santa Ana con la 
carretera nacional 340, y en 
uno de sus ramales enlazar 
con la avenida de García 
Lorca y el posible parque 
municipal de la Paloma.

Dentro de los planes, 
también se encuentra la re
paración de baches en gene
ral y una ordenación de trá 
fico  en todo el m unicip io .

Manuel Estepa al hablar 
sobre inconvenientes dentro 
de su delegación, manifestó 
su oposición a actuaciones 
de particulares que rompen

el pavim ento para realizar 
sus conexiones sanitarias, 
proponiendo que estos tra 
bajos se realicen con licen
cia y asesoramiento de los 
técnicos municipales.

También puntua lizó su 
desacuerdo con la rotonda 
sita en avenidas de Bonanza 
y de la C onstituc ión , seña
lando que la solución más 
adecuada para ese enlace es 
la colocación de un semáfo
ro.

Por ú ltim o , enfatizó que 
él tiene un solo vo to  dentro 
de la Corporación y que no 
pertenece a la Com isión Per
manente, con lo cual su res
ponsabilidad queda restrin
gida a las competencias es
tric tas de la delegación que 
ejerce.

r

GASOLINERA.— La creciente 
población de A rroyo  de la Miel y, 
por tanto, su aumento de parque 
m óvil, así'com o por los numerosos 
coches que circulan por esta pobla
ción ha hecho que el A yuntam ien
to  se plantee la necesidad de que 
haya una gasolinera. Las gestiones 
se han iniciado y se confía  en su 
construcción.

PUERTO DEPORTIVO BENAL
MADENA.— Para finales de jun io  
la empresa constructora hará en
trega al Ayuntam ien to  del puerto. 
En breve tiem po se pondrá en ex
plotación el mismo por el A yun ta 
m iento según el proyecto presenta
do por Spada Ibérica, empresa que 
ganó el concurso convocado para la 
mejor ¡dea y proyecto de explota
ción y comercialización.

MUCHAS V IV IE N D A S .- Son
las que se construyen actualmente 
en A rro yo  de la Miel. Aproxim ada

mente unas dos m il quinientas lo 
que habla bien claro del crecim ien
to  de esta barriada que poco a poco 
se está convirtiendo en un m otor 
de la economía de Benalmádena.

El A yuntam ien to  que nunca ha 
descuidado el fu tu ro  de A rroyo  de 
la M iel, además de los proyectos en 
marcha, tiene en estudio una serie 
de realizaciones que harán de A rro 
yo una de las localidades más gra
tas de la Costa.

PERIODISTAS A  G O -G O .- Be
nalmádena está haciendo una in te li
gente operación de imagen en base 
a inv ita r a periodistas o fac ilita r las

cosas para que vengan. Eso ha suce
dido con el congreso de la Unión de 
Periodistas Españoles (UPE) cele
brado en el hotel A lay y donde el 
A yuntam ien to  de Benalmádena

estuvo presente colaborando muy 
estrechamente con los organizado
res. Periodistas que han visto, en d i
recto y sin tapujos, cuál es la reali
dad de este m unic ip io .

CONSEJO ANDALUZ DE TU 
RISMO.— Tendrá su sede en Be
nalmádena en la o fic ina  de turism o 
de la Costa. S ignifica mucho para 
nuestro m unic ip io  ya que le perm i
tirá  tener un contacto permanente 
con el turism o andaluz y la progra
mación que del mismo haga la Jun
ta de Andalucía. A l mismo tiem po 
existe el c rite rio  de m ontar una 
ofic ina  de in form ación sobre el tu 
rismo andaluz lo que indudable
mente repercutirá en la imagen de 
nuestro m unic ip io .

CONCEJAL DE U.C.D. D ÍM IT I-
DO.— Juan Luis Gavira, concejal de 
UCD en Benalmádena, ha sido ex
pulsado del partido  centrista según 
notificación  o fic ia l recibida en el 
A yuntam ien to  por parte del com ité 
provincial de UCD. Ya en su m o
mento UCD decidió cambiar al por
tavoz de los centristas en las tareas 
municipales dejando paso Juan 
García Soto a José García Barceló.

El nuevo concejal de UCD es Cándi
do Ingelmo.
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17000 metros cuadrados de jardines

Gran atención 
a las zonas verdes

La fuente del chorrillo, un ejemplo de jardines.

Al pensar en el embelle
cim iento de un m unic ip io , 
la idea de espacios verdes y 
canteros poblados de flores, 
acude de inm ediato a nues
tra mente, y Benalmádena 
con sus casi 17.000 metros 
cuadrados de jardines repar
tidos en todo su térm ino 
reafirma esta imagen.

La Delegación de Parques 
y Jardines, a cuyo cargo es
tá Salvador Ramírez, es la 
responsable de la grata ta
rea, que en los ú ltim os dos 
años ha adornado a la carre
tera de la costa y la avenida 
de Erasa con más de 400 
palmeras. Las barriadas del 
Patronato, de Carola II I ,  Be
jar y los colegios, también 
se han visto beneficiados 
con la creación de nuevos 
espacios verdes o la repo
blación de los ya existentes.

Hay que señalar, que gran 
número de las plantas u t i l i
zadas provienen del vivero 
municipal, situado en Benal
mádena pueblo, el cual

cuenta con almácigos de dis
tintas plantas ornamentales, 
rosales, naranjos, pinos, m i
mosas y una amplia varie
dad que a la hora de elegir 
permiten jugar con la ima
ginación. Asim ismo, y con 
el fin  que pueda cum plir 
una misión más completa, 
está previsto instalar en el 
vivero un invernadero acris- 
talado con calefacción para 
las especies que lo necesiten 
y riego por aspersión. En 
cuanto a este sistema de 
riego también será colocado 
en el cementerio y los ja r
dines del muro. Pero, la
mentablemente, en este te
ma tampoco todo son flores 
y, la conducta de algunos 
pocos afecta a algunos mu
chos (todos los que vivimos 
en este m unicip io), destro
zando impunemente tanto 
jardines como árboles plan
tados en distintos accesos, 
por ejemplo las avenidas Bo
nanza y García Lorca, lle
gando a afectar los daños

un 30 por ciento de las 
plantaciones. Ante esta rea
lidad sería im portante plan
tearse por un lado el incre
mento de vigilancia, y por 
o tro  (aunque sus resultados 
sean a más largo plazo), in
crementar la colaboración 
con el ente u organismo 
competente, campañas de 
mentalización que creen un

espíritu responsable y soli
dario frente a algo que es 
de todos.

Entre los proyectos más 
inmediatos se encuentran la 
forestación de la Avenida de 
Benalmádena, en el tramo 
que va desde la plaza de to 
ros hasta la salida del pue
blo y la realización de los 
Jardines del Muro.

La educación escolar im 
partida en Benalmádena ha 
sido complementada me
diante el d ictado de diversas 
ramas tales como teatro, 
música, cerámica, bailes re
gionales y p intura.

La programación de estas 
actividades extraescolares 
están a cargo de la Delega
ción de Cultura del A yun ta 
m iento, a cuyo frente se en
cuentra el concejal indepen
diente Fidel M artínez Va
liente, y el ob jetivo p rinc i
pal es enriquecer la ense
ñanza tradicional con acti
vidades creativas.

En cuanto al funciona
m iento de estas clases com
plementarias varía de acuer
do con cada una de las ra
mas. A s í por ejemplo en 
música, las clases se dan en 
el colegio Poeta Salvador 
Rueda tres veces por sema
na, y entre los proyectos 
figura la creación de una 
academia, compra de los 
instrumentos necesarios y 
la organización de una ban-

ACTIVIDAD CULTURAL 
AL ALCANCE DE TODOS

vado), y el material es apor
tado por el Ayuntam ien to . 
Las clases de p in tura tienen 
las mismas características 
que las de cerámica.

Por otra  parte, el colegio 
de Benalmádena cuenta con 
un ta ller de cerámica, p in tu 
ra y grabados y con un pro
fesor delicado exclusiva
mente a él.

El ta ller de teatro, por 
su parte, se reúne todos los 
sábados en el colegio del 
Tom illa r, en tanto que las 
clases de baile son im parti
das en cada colegio una vez 
por semana.

Cada una de las activida
des extraescolares, y como 
corolario de los trabajos rea
lizados, ofrece exposiciones 
donde quedan demostrados 
el interés y creatividad de

da in fan til.
En lo que respecta a ce

rámica es im partida una 
vez por semana en los cole
gios Miguel Hernández, T o 
m illar, Enrique Bolín , Poe
ta Salvador Rueda e inc lu
so Maravillas (pese a ser p ri

quienes participan.
Asim ismo, está previsto 

qué una vez finalizado el 
nuevo colegio del Tom illa r, 
el ed ific io  que actualmente 
ocupa dicha instituc ión sea 
u tilizado como centro de ar
te donde se concentren to 
das estas ramas opcionales.

Dentro de otras áreas, la 
Delegación de C ultura ha 
colaborado con el festival 
flamenco que se realiza 
anualmente durante agosto 
y que está a cargo del Liceo 
de Benalmádena. Como 
también la Peña Flamenca 
del A rroyo  de la M iel, que 
ofrece un programa variado 
de cante mensual y clases 
gratuitas de guitarra, cuen
ta con una subvención.

De este modo, median
te la creación de nuevas ac
tividades y el apoyo a las 
distintas entidades existen
tes, la Delegación trata de 
promover una v iih  cu ltura l 
más rica y dinámica en la 
cual participen todos los po
bladores del m unicip io.

15



Delegación de personal:

Colaboración
con la nueva corporación

Tomás M erino, portavoz 
socialista, es el responsable 
de la po lítica  de personal en 
el A yun tam ien to . El incre
mento de la p lantilla , seña
la, ha sido de un 22 por 
ciento aproximadamente, 
habiéndose creado nuevas 
plazas para los servicios de 
urgencia y la prevista cada 
verano para cuidados y lim 
pieza de playas.

En el servicio de aguas 
hay tres operarios, en el de 
limpieza con incremento 
considerable, 5 operarios y 
en alumbrado otros cinco.

Hay actualmente 29 p o li
cías. municipales, habiéndo
se incrementado la p lan tilla  
en un 30 por ciento y el 
desglose de la misma es el 
siguiente: 1 sargento, 2 ca
bos y 26 guardias.

En cuanto al personal de 
servicios técnicos el núme
ro se eleva a 70 operarios 
además de una o fic ina  téc
nica que tiene 1 adminis

tra tivo  y 1 subalterno. (
El desglose según sú pre

paración es el siguiente:
—Cuerpos nacionales, 3 

más el ofic ia l mayor.
—Adm inistrativos, 7.
—Auxiliares, 14.

La plantilla 
aumentó un 
22 por ciento 
y existe 
un déficit de 
otro 20 por ciento^

—N otificador, 1 y 3 ins
pectores de renta.

—Técnicos de Grado Me
dio, 3.

Se está a la espera de la 
reforma adm inistrativa para 
ampliación de personal y re
calificación de responsabili
dades ya que según los estu

dios realizados por esta Co
misión de Personal hay un 
dé fic it de p lantilla  de un 20 
por ciento.

CO LABO RACIO N

Según el señor Merino, 
“ en térm inos generales ha 
habido colaboración en las 
tareas municipales con la 
nueva corporación democrá
tica, si bien habría que co
rregir algunos pequeños pro
blemas” .

AG U A, SAN EAM IEN TO
Y PLAYAS

Responsable también de 
esta delegación, v ita l por 
otra  parte para un m unic i
pio tu rís tico , el señor M eri
no señala que en el térm ino 
municipal de Benalmádena 
no hay problemas con el su
m inistro de agua y que aho
ra se está en la tarea de re
cuperar el servicio que tie 
nen directo algunas urba
nizaciones.

En cuanto al saneamien
to  integral, Tomás Merino 
apunta que está previsto in 
ve rtir 102 m illones para 
A rroyo  de la Miel en la zona 
costera y está previsto la 
construcción de una esta
ción depuradora en Benal

mádena pueblo por un im 
porte de 26 m illones de pe
setas y sólo se está a la espe
ra del desglose del proyecto.

Esta estación beneficiaría a 
los cuatro m il vecinos de 
Benalmádena pueblo.

En el tema de playas hay 
aún problemas que solucio
nar con la term inación del 
Paseo M arítim o  se podrá 
llegar a una ordenación de 
aquella zona y la máquina 
lim piadora adquirida por el 
A yun tam ien to  perm itirá  te
ner las playas limpias. Se 
contratarán 20 trabajadores 
para este trabajo.

Actua lm ente hay unas 50 
concesiones para ocupación 
de playa por los famosos 
“ ch iringu itos” .

En A rro yo  de !a Miel la 
in fraestructura es buena y 
sólo habría que solventar 
los problemas que se pro
vocan con las aguas pluvia
les.

Con el depósito regulador 
de agua en Benalmádena y 
o tro  en A rro yo  de la Miel 
(30 m illones), todos los pro
blemas quedarán resueltos e 
incluso estar preparados 
para cualquier emergencia 
en el sum inistro.

A partir de abril el A yu n 
tam iento ha comenzado con 
un plan de limpieza de pla
yas, que abarca desde A rro 
yo del Sa ltillo  hasta Carva
ja l, y se compone de dos fa
ses.

La primera de ellas con
siste en una limpieza general 
mediante la cual se quitan 
las piedras grandes y en ge
neral lo grueso. Para realizar 
esta tarea cuentan con una 
máquina “ lim piaplayas”  
que remueve la arena y la 
airea, batiéndola en una 
profundidad de 20 centím e
tros, con lo cual logra lim 
piar y sanear las playas. Pos
teriorm ente, la misma má
quina cuenta con un ru lo 
que al pasar deja la superfi
cie nuevamente plana. El 
trabajo, que está a cargo de 
<̂ os operarios, se realiza por 
(as noches para evitar moles
tias a los usuarios de las pla
yas, cuyo número va en au
mento con la proxim idad 
de la temporada veraniega.

Asim ism o, se están arre
glando los accesos a las pía-

UNA META:
SOL RADIANTE Y PLAYAS 

LIMPIAS

11 de la mañana. La elec
ción de los días no ha sido 
arb itraria , sino que respon
de al siguiente c rite rio : con 
la lim pieza del viernes se de
jan las playas preparadas y 
en buenas condiciones de 
uso para el f in  de semana, y 
el lunes se las vuelve a lim 
piar, ya que durante esos 
días de descanso laboral, es 
cuando la afluencia de ba
ñistas es m ayor y por lo tan
to  el acopio de basura se in
crementa sensiblemente.

En cuanto a los concesio
narios (ya bien sea que tie 
nen merenderos o tum bo
nas, o ambas cosas a la vez), 
tienen la obligación de man
tener en buenas condiciones 
de higiene su parcela, como 
asimismo ofrecer el servicio 
de duchas y aseos.

Con este plan de limpieza 
y m antenim iento de playas 
por parte del A yun tam ien to  
y (desde luego), con la cola
boración de los usuarios, to 
dos podrán gozar del cálido 
sol mediterráneo en un en
to rno  higiénico y cuidado.

yas, colocando las papeleras 
y duchas, y con el fin  de 
que el público u tilice  estos 
servicios, se ha realizado un 
sistema de señalización que 
fac ilite  la visualización de 
todos los elementos, y don
de se solic ita la colabora
ción de los bañistas, que en 
realidad son los más direc
tos beneficiarios.

En cuanto a la segunda 
fase, es la referida al mante

n im iento y se extenderá 
hasta fina lizar septiembre. 
Para esta tarea han sido de
signadas ocho personas, las 
cuales se distribuyen de 
acuerdo a la afluencia de 
público que tienen las dis
tin tas playas.

Dentro del plan de traba
jo figura la recogida de pa
peleras y desperdicios dos 
veces por semana (lunes y 
viernes), en el horario de 7 a
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Con proyecto de César Manrique

PASEO
MARITIMO PEATONAL

Junto al mar, que mira 
con ojos brillantes y p ro fun 
dos cómo crece Benalmáde
na bajo un cielo azul y cla
ro, se extenderá el Paseo 
M arítim o peatonal de la v i
lla.

Una vez fina lizado (se 
cree que eso ocurrirá  para 
fin  de año), será un trayec
to  apacible y agradable de 
aproximadamente un k iló 
metro de largo extendién
dose desde la Playa de San
ta Ana hasta el Puerto de 
Benalmádena. Será un tra 
yecto pacible y agradable de 
recorrer, pensando en vaya 
a saber qué maravilla, m ien
tras los ojos se inundan de 
azul, los oídos del diálogo 
extraño y m onótono de las 
gaviotas, y el espíritu flo ta  
som noliento en una barcaza 
rosa.

El Paseo, cuya extensión 
es de 1 k ilóm e tro , com pren
dido entre la playa de Santa 
Ana y el Puerto de Benal
mádena, tendrá su nivel má
xim o en el extrem o del 
puerto, alcanzando los 5 
metros de altura, en tan to  
que en el o tro  extrem o lle
gará a sólo un m etro.

A  su vez constará de dos 
carriles paralelos: uno eleva
do que tendrá un ancho me
dio de 7 metros y el o tro  a 
nivel de la playa, que alcan
zará los 4 metros como an
cho prom edio.

ts ta  elevación sobre el n i
vel del mar ofrecerá una me
jo r perspectiva visual para

los caminantes.
El recorrido se comple

mentará con la construcción 
de locales comerciales que 
rematen los espacios existen
tes entre el Paseo y la zona 
de acantilados, y que asimis
mo aportarán mayor rique
za y servicios a esta zona de 
esparcim iento.

Las term inaciones de tipo  
estéticas del Paseo, tales co
mo (pavimentos, ilum ina
ción, barandillas, etc.), esta
rán a cargo de César M anri
que, quien con su reconoce 
da experiencia e imagina
ción pondrá el toqu-p de gra
cia y buen gusto, actualizan
do el proyecto orig inal que 
data de 1974.

En este sentido hay que 
recordar que hace siete años 
el A yuntam ien to  ya tenía 
entre sus planes la construc
ción del Paseo M arítim o, 
pero d istin tos inconvenien
tes entorpecieron su ejecu
ción hasta el presente.

Entre los tropiezos a los 
cuales se enfrentó el proyec
to  se pueden mencionar las 
reclamaciones surgidas du
rante el periódico de in fo r
mación pública y que fin a l
mente fueron resueltos por 
los tribunales, con lo cual el 
comienzo de las obras se d i
lató hasta 1979.

Por otra parte, como los 
terrenos sobre los cuales se 
trazó el Paseo M arítim o 
peatonal son de uso púb li
co, el MOPU otorgó la con
cesión con las siguientes

condiciones: que las obras 
se realizarán en dos fases. 
Por un lado, las obras exclu
sivamente marítimas, y por 
o tro , las de carácter urba
nístico.

Dentro de las primeras 
quedaba comprendida la 
construcción de espigones 
para crear artific ia lm ente  
playas, ya que era una zona 
básicamente de acantilados. 
Así, mediante la arena arras
trada y depositada por el 
mar, las aportaciones de are
na realizadas por el A yun ta 
m iento, cuando el mar deja
ba de cum p lir esas fu n c io 
nes, se irían consiguiendo 
playas estables y el espacio 
necesario para el paseo.

En cuanto a las obras ur
banísticas son las que se re
fieren al trazado y construc
ción del paseo propiam en
te dicho, que también tuvo 
que enfrentarse con o tro  
problema: el saneamiento 
integral co incid ía exacta
mente con su recorrido. De 
este modo, en tan to  que la 
construcción del paseo era 
preocupación del A yun ta 
m iento, la del saneamiento 
integral es competencia del 
MOPU, y como los planes 
de ejecución no eran co in
cidentes, se podía plantear 
la situación que una vez f i 
nalizado el Paseo fuera ne
cesario rom per para colocar 
los saneamientos.

¡La idea de concretar un 
paseo costero para Benalmá
dena parecía casi inalcanza
ble!

Pero este escollo también 
fue salvado. Y por esa razón 
el Paseo fue elevado en su 
trazado, con lo cual se con
sigue que las tuberías para 
el saneamiento puedan ser 
colocadas sin necesidad de 
estaciones de bombeo in te r
medias que habrían ro to  el

CADA VEZ 
MAS UCENCIAS 

DE OBRAS
El A yun tam ien to  de Benalmáde

na en su gestión urbanística ha ten i
do en cuenta a la hora de conceder 
licencias de obras el fu tu ro  Plan de 
Ordenación Urbana y m uy especial
mente la ecología, medio ambiente

v _______________ ________ ________

y alcanzar una calidad de vida.
Sin embargo, ello no ha sido p ro

blema para que concedan num ero
sas licencias y la construcción en su 
té rm ino m unicipal haya ten ido una 
im portancia económica digna de ser 
resaltada. “ No es c ierto , como a fir
maría Miguel Hurtado de Mendoza, 
que los ayuntam ientos dem ocráti
cos hayamos boicoteado la cons
trucción y mucho menos en este
•municipio. Y lo prueban los datos. 
Lo que sucede es que hemos evita
do la especulación y las barbarida

des urbanísticas” .
Licencias concedidas en los ú lt i

mos años: 1977, se concedieron se
tenta y siete; 1978, se concedieron 
136 doblando así al anterior. En 
1979 cuando llegaron los nuevos 
ayuntam ientos las licencias ascen
dieron a 151 y en el pasado año 
fueron 140.

En el prim er trim estre de este 
año las licencias de obras concedi
das son ya 41. Buen ritm o lo que 
significa la confianza que el em
presario tiene en este m unicip io .

paseo en el m om ento de su 
colocación. Por lo tanto , es
te trayecto alberga además 
de las tuberías de sanea
m iento integral a las co lin 
dantes y conexiones entre 
éstas y las primeras. Asim is
mo, las tuberías de d is tribu 
ción de agua, canalizaciones 
eléctricas y demás instala
ciones se encontrarán bajo 
el paseo.

Para la realización de es
tas obras de saneamiento, el 
A yun tam ien to  ha aportado 
la cantidad de 11.651.290 
pesetas, que más adelante le 
será reintegrada por el Esta
do, ya que son obras de su 
competencia.

El presupuesto destinado 
a la construcción de esta 
obra es, sin considerar lo co
rrespondiente a saneamien
to , de 69.693.323. En lo re
ferente a la fecha de re in i
ciación de este proyecto 
con gusto a añejo, fue el pa
sado mes de febrero, y su f i 
nalización está prevista para 
fin  de año, aunque se es 
consciente desde ahora que 
el ritm o  de trabajo decrece
rá notablemente durante la 
época de turism o.
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Gran auge de la 
actividad deportiva

“ Quizás no sea descabe
llado decir que el deporte 
en este m unic ip io  está to 
mando cierto auge, y que 
en un fu tu ro  no muy lejano 
(...), puede llegar a estar, si 
nos lo proponemos, a donde 
todos queremos que esté” . 
A s í rezaba un párrafo del 
calendario del prim er cam
peonato local de fútbol-sala, 
fie l reflejo de la actitud del 
A yun tam ien to  frente al de
porte.

Por ello, al hablar con el 
socialista Manuel Pomares, 
delegado de Deportes y Ju
ventud, sobre la labor reali
zada en los dos ú ltim os 
años, manifestó la preocu
pación del m unicip io  por 
hacer del deporte algo al al- 
alcance de todos.

Para lograr este com eti
do se han organizado d is tin 
tas actividades deportivas 
que satisfagan las expecta
tivas de la m ayor parte de 
la población.

' Así, por ejemplo, el pasa
do verano se d io  en la pisci
na m unicipal tres cursillos 
de natación. Cada uno tenía 
una duración de un mes y el 
costo de inscripción era de 
200 pesetas. En los cursos, 
que contaban con la aten
ción de un profesor y tres 
monitores, participaron 
aproximadamente 400 n i
ños. En cuanto al verano 
1981, se prevé repetir estos 
cursos, y por lo tan to  es ne
cesario preparar la piscina

para su u tilizac ión, la cual 
se pretende que esté abier
ta (como fecha tope), para 
princip ios de jun io  hasta f i 
nes de septiembre.

En lo que respecta a de
porte escolar, se ha realiza
do en colaboración con los 
colegios los juegos escolares 
organizados por el Consejo 
Superior de Deportes y que 
constan de tres fases. La p ri
mera de ellas es interna de 
los colegios, la segunda es 
entre colegios del m unicip io 
y la tercera es in te rm un ic i
pal. Esta ú ltim a comienza 
después de Semana Santa 
con la participación de Be
nalmádena, Mijas y A lhau- 
rín  el Grande. Dentro del

área escolar también se ha 
firm ado un convenio entre 
el Ayuntam iento y el Con
sejo Superior de Deportes, 
cuya duración es de 5 años 
y consiste en un plan de 
Promoción Física D eporti
va. A q u í se integran el d i
rector y 4 ó 5 monitores 
que entrenan a niños de los 
colegios en horas extraesco-, 
lares en distintas m odalida
des deportivas: fú tb o l, te
nis, baloncesto, atletism o, 
balonmano. En esta ú ltim a 
modalidad se ha creado con 
la colaboración del profesor 
Javier O rtiz  Carrasco, un 
equipo masculino que parti
cipa en primera provincial, 
aportando el A yuntam ien to

el material, equipos y viajes. 
En cuanto al grupo de ba
lonmano fem enino, que es
taba a punto de desintegrar
se, también se le prestó asis
tencia económica y técnica.

Con el fin  de complacer a 
los que ya han pasado de 
colegiales, se organizó en el 
pasado febrero un campeo
nato local de fútbol-sala pa
ra mayores de 19 años, en el 
cual partic ipan 14 equipos. 
Su fina lización está prevista 
para princ ip ios de mayo, 
tras lo cual se continuará 
con un torneo de Copa. Es
ta in ic ia tiva ha contado con 
gran éx ito  y participación 
dada la popularidad de la 
modalidad deportiva.

Dos semanas deportivas 
han ten ido lugar en 1980 y 
1981, respectivamente, con
tan to  la ú ltim a  de ellas con 
la partic ipación de Málaga, 
Granada y Algeciras y reali
zándose 20 modalidades de
portivas.

Entre las actividades pro
yectadas para este verano 
está la creación de una es
cuela de vela en el puerto 
deportivo , con el aporte del 
material y m onitores por 
parte del A yuntam ien to .

Para la feria de jun io  tam 
bién se prevé como se ha he
cho en años anteriores un 
programa deportivo  en el 
cual se encontrará presente 
el ajedrez, tenis, fú tb o l, ba
lonmano, motocross y ca
rreras de cart.

Ejecución en tres fases

«EL POLIDEPORTIVO»
DE ARROYO DE LA MIEL 
EN CONSTRUCCION

La sociedad de nuestros 
días, caracterizada por una 
alta autom atización donde 
cada vez es menos necesario 
el esfuerzo fís ico , com por
ta serios problemas y riesgos 
para la salud.

Por eso, realizar deportes 
se hace imprescindible para 
lograr un desarrollo arm óni
co, tanto de las aptitudes 
mentales como de las corpo
rales, hoy relegadas o me
nospreciadas frente al in te
lecto.

Además, no hay que o l

vidar otra  parte del deporte 
como es la social, porque 
si bien lo esencial de su 
práctica es el aspecto fís i
co, la vida de relación y la 
camaradería que de él se 
desprende no es menos im 
portante.

Claro está (y esto es in
negable), que hay que con
tar con instalaciones ade
cuadas que sean realmente 
un estím ulo para la práctica 
de deportes. Y esas instala
ciones ya están en marcha 
en el A rroyo  de la Miel. Va

le decir, que ya no habrá ex
cusas para permanecer apol
tronados.

A comienzos del presente 
año, el A yuntam ien to  de 
Benalmádena empezó con 
las obras del po lideportivo 
situado jun to  al cementerio 
del A rroyo , y cuya construc
ción está prevista mediante 
la ejecución de tres fases.

La primera de ellas es la 
de urbanizar, y luego hacer, 
una pista polideportiva, dos 
de tenis y una de balonma
no con sus correspondientes 
gradas.^ En estos momentos 
se está trabajando en los 
movim ientos de tierra y la 
construcción de las gradas 
del campo de fú tb o l.

En cuanto a la segunda 
fase, que ya ha sido ad jud i
cada, consiste en la edifica
ción del po lideportivo  cu
bierto, donde podrá jugar
se baloncesto, vo le ibo l, pre

sentar exhibiciones gimnás
ticas, etc. Las oficinas y ves
tuarios también se ubicarán 
a llí.

Por ú ltim o , en la tercera 
fase, se conclu irá  el campo 
de fú tb o l con capacidad pa
ra 2.000 personas sentadas 
y las pistas de atletism o.

Asim ism o, delante del 
po lideportivo  cubierto  y ce
rrada en la parte exterio r 
por taquillas y el bar, habrá 
una plaza de fo rm a  cuadran
g la r  de 2.500 metros cua
drados y con gradas en uno 
de sus laterales.

Con la term inación de es
te proyecto , que está pre
vista para 1982, se cubrirá 
una carencia im portante  del 
m un ic ip io , ya que hasta 
ahora no contaba con insta
laciones de este tip o , ade
más de co n s titu ir un atrac
tivo  más para el turism o de 
la zona.
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Servicios urbanos:
Limpieza y recogida de basuras
___________________________ J

Máxima preocupación y atención: belleza y limpieza del Municipio.

Una de las pautas carac
terísticas del Ayuntam ien to  
es el em bellecim iento del 
m unicip io, y como es bien 
sabido belleza y limpieza 
van de la mano, por lo cual 
la preocupación por éste ca
p ítu lo  es constante.

Además, que dejando de 
lado el aspecto estético la 
limpieza es la base funda
mental de la salud.

En este sentido, la reco
gida de basura que es uno 
de los pilares para el mante
nim iento de las ciudades en 
condiciones higiénicas, tro 
pieza en los cascos viejos 
con el inconveniente de ca
lles estrechas. Para tra tar de 
subsanar esto se adaptarán 
tres camiones de recogidas.

También se han estable
cido horarios para la reco
lección, con el f in  de que 
los residuos permanezcan el 
menos tiem po posible en la 
calle, pero esta medida no 
ha dado los resultados de
seados, ya que en gran me
dida son incum plidos, tan-

En el bo le tín  in fo rm ativo  
de octubre se anunciaba 
“ Comienzo de un curso pro
b lem ático”  y el t í tu lo  obe
decía a los problemas plan
teados para el m unicip io  
por la capacidad de la guar
dería, que ya resultaba in
suficiente.

A seis meses de esa in
form ación se puede pub li
car con una sensación de 
alivio y misión cum plida, 
que las obras de ampliación 
de la guardería han sido f i 
nalizadas, y en estos m o
mentos se está recibiendo el 
m obilia rio  para term inar de 
acondicionarla.

De este m odo, la guarde
ría tendrá una capacidad pa
ra albergar 350 niños, que

to por vecinos como por los 
recolectores.

Dentro del presupuesto 
de este año, hay una partida 
destinada a la compra de 
contenedores metálicos con 
una capacidad de un metro 
cúbico, y que se colocarán

deben pertenecer al m unici
pio y ser hijos de madres 
trabajadoras o cualquier 
otra causa lo suficientemen
te valedera como para que 
justifique  su admisión.

La ampliación conlleva 
el incremento de la p lan ti
lla para adecuarse a las nue
vas necesidades. Asim ismo, 
el Ayuntam ien to  ha dota
do a la guardería de máqui
na lavaplatos, lavadora de 
ropa, equipamientos de co
cina, extintores de incen
dios y material de juego pa
ra los pequeños.

Posteriormente, Cristina 
Salazar García, delegada de 
abastecimientos, asistencia 
social y beneficencia, se re
fir ió  a otros de los temas de

estratégicamente con el fin  
de con tribu ir a la limpieza 
viaria.

O tro  problema im portan
te lo constituyen los solares 
baldíos que se convierten 
(por negligencia y fa lta  de 
conciencia urbana), en ver-

su competencia: el matade
ro, cuya capacidad se ha t r i 
plicado.

Además se han realizado 
diversas mejoras que b rin 
den m ayor comodidad y e fi
ciencia a quienes realizan las 
tareas. Por ejemplo han 
arreglado los vestuarios del 
personal, cerrado los corra
les, ampliado la cadena de 
matanza y mecanizado, y se 
prevé que durante este año 
se finalizará con el alicatado 
de todo el matadero. Asi
mismo, se comenzará con el 
blanqueado de corrales, la 
reposición de puertas y se 
colocará un term ostato en 
la piscina donde se matan 
los cerdos.

La Delegación también se

daderos basureros. En este 
sentido, se ha procedido a 
relacionarlos con el fin  de 
que los propietarios los 
limpien y vallen.

El tema de los cemente
rios, fue o tro  de los aborda
dos por el comunista Boni
lla Ramos, quien in form ó 
que el de A rroyo  de la Miel 
en estos dos ú ltim os años 
había sido ampliado, cubier
ta la entrada y construidos 
pasillos y aceras.

El cementerio internacio
nal de Benalmádena, por su 
parte, está capacitado para 
ofrecer el servicio de hor
nos crematorios, lo cual es 
necesario dado el carácter 
tu rís tico  del m unicip io.

En lo que se refiere a in
cendios, se ha solicitado pa
ra este año dos vehículos: 
uno pesado y o tro  liviano, 
como así mismo proponer 
a Torrem olinos el uso del 
servicio de bomberos a llí es
tablecido, dada la p rox im i
dad.

El tema de las instalacio
nes de seguridad en los ho
teles, entre ellas las de in
cendios, también es preocu
pación del A yuntam ien to  y 
utilizará sus competencias 
en la materia para que estos 
edificios cuenten con las 
instalaciones pertinentes.

encuentra abocada aJ estu
dio del funcionam iento del 
matadero para adecuarlo en 
el plazo de dos años a las 
nuevas reglamentaciones.

Por ú ltim o , en cuanto a 
proyectos de este área se 
puede reseñar (dentro de 
beneficencia) que se confec
cionará un padrón para que 
mediante su inscripción, las 
personas sin recursos pue
dan so lic itar asistencia mé
dica y sanitaria.

En cuanto a los niños de 
la guardería, y en general a 
todos los del m unicip io , se 
prevé la realización de una 
revisión médica anual.

Con todas estas medidas, 
tanto en el campo de la asis
tencia social, como de la be
neficencia y abastecimiento, 
se pretende lograr un fu n 
cionam iento adecuado a las 
necesidades que redunde en 
un mejor servicio para los 
habitantes del m unicip io.

Mejoras en la guardería y 1
en el Mercado Municipal
__________________________________ J
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Enseñanza:
MAYOR ESCOLARIZACION
Uno de los objetivos que 

se marcó la actual corpora
ción municipal fue la escola- 
rización de todos los niños 
del núcleo de Benalmádena. 
Esta tarea fue encomendada 
a A n ton io  del Cid, del G ru
po Independiente, quien se
ñalaría que los objetivos se 
habían ¡do cum pliendo sa
tisfactoriam ente y está pre
vista la construcción de un

dores escolares en el colegio 
Bejar de A rroyo  de la Miel.

Pero también se trabajó 
intensamente en conseguir 
la form ación profesional da
do que en A rroyo  de la Miel 
hay una gran población ju 
venil que necesita abrirse ca
m ino mediante una profes
sion.

En Formación Profesio
nal dispondrá de un nuevo

nuevo grupo escolar de 24 
unidades cuyos terrenos se. 
han cedido ya al M in isterio 
de Educación y Ciencia.

El trabajo fue arduo en 
esta delegación porque ha
bía que conseguir, dentro 
de las atribuciones m un ic i
pales, una mejor dotación 
escolar. A sí se llevaron a ca
bo unas reformas práctica
mente en todos los centros 
y se puso* en marcha una 
vieja aspiración: los come-

ed ific io  ya que están previs
tos unos terrenos para 350 
alumnos. En el ed ific io  ac
tual, aledaño al colegio Be
jar, hay unos 100 alumnos 
que siguen cursos de admi
n istrativo y electricidad.

Actualm ente se sirven a 
d iario unas 250 comidas en 
el colegio Bejar aportando 
el A yuntam ien to  una finan 
ciación por este concepto 
más las subvenciones que da 
el M in isterio  de Educación.

Esto es lo que ganan los concejales
Publicamos a continuación lo DE J ULIO 1979 A DICIEMBRE DEL MISMO AÑO: 

que ganan los concejales en nuestro
Ayuntam ien to . Comparados con A lca lde ........................................................................ .......................... .. 35.143.—
otros m unicipios se puede afirm ar Teniente-alcalde Presidente de Comisión y  con Delegación de
que se está en nivel medio en cuan- D is tr ito ................................................................................................... 28.846.—
to a salarios a miembros de la cor- Teniente-alcalde con Delegación................................................................  25.702.—
poración m unicipal. Teniente-alcalde sin Delegación..................................................................  16.272.—

Concejales con Delegación........................................................................... 16.272.—
Observaran los lectores que he- Concejales sin Delegación............................................................................ 9 985 —

mos puesto el salario que se cobra
ba hasta diciembre de 1979 y lo DE ENERO DE 1980 A LA ACTUALIDAD: 
que actualmente cobran.

Los lectores lo único que tienen Alcalde . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  . . ................. ...................................  70.000.—
que hacer es poner nombre a los sa- Teniente-alcalde Presidente de Comision y  con Delegación de
larios que aquí se especifican según . Distrito . ............ ...................................................................................  40.000.—
funciones y sabrán perfectamente Teniente-alcalde con Delegación ...............................................................  35.000.—
cuánto cobra cada concejal según su Teniente-alcalde sin Delegación.................................................................  23.000.—
trabajo Concejales con Delegación........................................................................... 23.000.—

Concejales:
Las cantidades que aquí se expre- a) Integrados en Comisiones y  sin Delegación.............................  / 1.000.—

san son mensuales. b) Sin integrarse en Comisiones y  sin Delegación........................  3 000 —v- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - -  •_ _ _ _ _ _ _ _  J
E d ita : A y u n ta m ie n to  do B ena lm ádena - R ea liza : E q u ip o  A n d a lu z  de M ed ios . A lam ed a  de C o ló n . 1 5 . S - 1. T e lé fo n o : 2 2 8 7 1 7 -3 8  -  Im p rim e : G rá fica s San Paneracio . A lam ed a  del P a troc in io  13  T e l-  2 5 5 8 4 7 . M álaga.
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Por 11 votos a favor, 
cuatro en contra y 2 abs
tenciones, la corporación 
municipal de Benalmáde
na rechazó el nombre de 
Puerto Príncipe para el 
puerto que la empresa 
Cemesa construye en este 
término.

El acuerdo fue tomado 
en un polémico pleno 
municipal donde se suce
dieron intervenciones car
gadas con bastante ten
sión.

La entrega definitiva 
de las instalaciones del

puerto al Ayuntamiento 
está prevista para este 
mismo mes, si bien Ceme
sa ha solicitado para po
sibles detalles de termi
nación y accesos una am
pliación del plazo de cua
tro meses y será la Corpo
ración quien mediante 
concesión o creación de 
una empresa municipal se 
haga cargo del manteni
miento del mismo.

El puerto se denomina
rá a partir de ahora, Puer
to Deportivo de Benalmá
dena.

Polén 
al Puer 

Be


